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Tussam: el gasto 
suma y sigue

No hay semana que pase sin 
una noticia relativa a 
Tussam, en su competitiva 
carrera por ganar viajeros. 
Ya se amplió el horario 
nocturno y ahora la fre-
cuencia de paso del tranvía 
además de otras obras para 
evitar la picaresca de viajar 
gratis. Todo eso es gasto en 
la cuenta de explotación. 
¿No convendría más 
andarse con pies de plomo?

Un detalle ...

Luis Rull Muñoz, 
coorganizador de EBE

Es uno de esos tipos 
inquietos, coorganizador 
del Evento Blog España que 
reúne este fin de semana en 
Sevilla a más de un millar 
de personas relacionadas 
con el uso de las redes 
sociales, que cualquier 
ciudad querría tener como 
residente. Es la punta del 
iceberg de esa otra Sevilla 
sumergida que no se ve pero 
que tan necesaria resulta.

un personaje

Solares en venta: ¿se 
animará la subasta?

El área de Hábitat Urbano 
de Antonio Muñoz parece 
decidida a romper amarras 
y, libre de ataduras, ha 
sacado a subasta 26 solares 
inscritos en el registro por 
no haber edificado en 
plazo. Testimonial y todo lo 
que se quiera, pero signifi-
cativa. Hasta ahora, el 
precio de salida estaba por 
encima del de mercado y 
así no había manera...

... y el comentario

Y
A está lanzada la carrera por 
el sillón de rector de la Univer-
sidad de Sevilla. En liza hay 
tres corredores: los catedráti-

cos de Química Inorgánica Miguel Án-
gel Castro (rector en funciones) y Ade-
la Muñoz compiten entre sí y con el ca-
tedrático de Farmacia y Tecnología 
Farmacéutica Antonio Rabasco, siguien-
do una tónica que se viene repitiendo 
desde hace más de un cuarto de siglo: 
a la cabeza de la Hispalense siempre se 
coloca un científico. De diversas ramas 
del conocimiento, pero científico al fin 
y al cabo. Sólo hay que repasar la lista 
de los últimos rectores para advertir de 
la desviación estadística no sólo entre 
quienes la rigen, sino entre quienes as-
piran a regirla. El último rector de Le-
tras fue Javier Pérez Royo, de 1988 a 
1992, catedrático de Derecho Constitu-
cional. Antes que él, en los años con-
vulsos de la redacción de los estatutos, 
habían llevado las riendas de la insti-
tución Rafael Infante Macías (Matemá-
ticas) y Julio Pérez Silva (Biología). Des-
pués de Pérez Royo, la lista de científi-
cos magníficos prosigue con Juan 
Ramón Medina Precioso, catedrático 
de Genética; Miguel Florencio Lora, ca-
tedrático de Matemática Aplicada; Joa-
quín Luque, catedrático de Tecnología 
Electrónica y licenciado en Filosofía 
aunque ingeniero industrial de forma-
ción; Antonio Ramírez de Arellano, ca-
tedrático de Física de la Materia Con-
densada; y Miguel Ángel Castro, toda-
vía en funciones y químico inorgánico 
como Francisco González García, que 
rigió la Hispalense entre 1978 y 1982. 
Para encontrar el antecedente más in-
mediato de catedráticos de otras ramas 
del saber ocupando el sillón de rector 
hay que remontarse a Guillermo Jimé-
nez Sánchez (Derecho) Suárez Perdi-
guero (Medicina) y Clavero Arévalo (De-
recho) más el interregno de Camilo Le-
bón (Teoría Económica) que ocupan 
casi una década entre 1971 y 1978.  

Si curiosa resulta la abrumadora pro-
porción de catedráticos provenientes 
de las ramas científico-técnicas,  no lo 
es menos la de quienes lo han intenta-
do pero se han quedado en el camino. 
El rector Florencio derrotó en 1996 a 
José Javier Brey (Física), en 2000 a Ra-
fael Infante (Estadística) y en 2004 a 
Manuel Ramón Alarcón (Derecho). El 
rector Luque se impuso a Manuel Lo-
zano Leyva (Física), Ramírez de Arella-

no no tuvo contrincante y para 2015 la 
elección será entre dos químicos y un 
farmacéutico. ¿Obedece a algo más que 
la casualidad este sesgo en la extrac-
ción de quienes aspiran o consiguen di-
rigir la Universidad en los últimos tiem-
pos? ¿Por qué saberes clásicos en los 
que la Hispalense ha escrito páginas 
gloriosas como Historia, Derecho, Fi-
lología o Medicina parecen haberse bo-
rrado del listado? 

Para quienes gusten del principio de 
Occam como explicación, pueden echar 

mano de la proximidad física y las re-
laciones personales que propician au-
larios aledaños en las facultades cien-
tíficas (y técnicas hasta la marcha de 
Ingenieros tras la Expo92) en la aveni-
da de Reina Mercedes, lo más parecido 
a un campus agrupado que tiene la Uni-
versidad de Sevilla.  

Para quienes son partidarios de jus-
tificaciones más alambicadas, pueden 
echar mano de la modernización en la 
gestión de equipos y la captación de 
fondos de la que pueden presumir mu-
chos departamentos del área científi-
ca, lo que sirve de entrenamiento a sus 
directores para pisar la arena de los car-
gos de gestión universitaria sin sentir-
se perdidos con los presupuestos.  

La última línea de argumentación 
tiene que ver con la carrera política que 
aguarda a no pocos integrantes de los 
equipos rectorales a poco que se dejen 
querer. Por no hablar del todopodero-
so vicerrectorado de Infraestructuras, 
trampolín inmejorable. 

Ahora ya solo queda elegir: la expli-
cación más plausible y el mejor rector 

Científico... y rector

ABC Estatua de la Fama en el Rectorado de la Universidad de Sevilla

√ 
Disciplinas en sombra   
¿Por qué saberes clásicos 
como Historia, Derecho, 
Filología o Medicina parecen 
haberse borrado del listado?

La Universidad busca 
rector. Naturalmente, 

como en el último 
cuarto de siglo, entre sus 
catedráticos de Ciencias
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Una cuarta parte de claustrales de la US firman
para obligar a un Claustro de debate entre
candidatos a rector
SEVILLA, 20 Nov. (EUROPA PRESS) -

   Unos 75 claustrales de la Universidad de Sevilla (US) han firmado una iniciativa promovida por dos
miembros de la Mesa del Claustro de la Hispalense --del subsector B2, que representa a profesorado
no funcionario, y el sector C de estudiantes-- para forzar a que, en cumplimiento del reglamento, se
convoque una sesión de debate entre Miguel Ángel Castro, Adela Muñoz y Antonio Rabasco, los tres
candidatos a rector de la institución.

   Según ha explicado a Europa Press el miembro de la Mesa del Claustro del sector C Daniel
Arenaza, la iniciativa nace de la sesión de la mesa del pasado 3 de noviembre, donde se planteó una
iniciativa para modificar el cronograma electoral introduciendo un debate entre aquellos aspirantes
que se presentaran a los comicios.

   Y es que a día de hoy el calendario, tal y como está aprobado, solo contempla la celebración de
sesiones de Claustro en sesiones de mañana y tarde --los días 30 de noviembre y 1 de diciembre--
para que los candidatos puedan presentar sus programas y someterse a las preguntas de todos los
miembros del órgano.

   Tras una prolongada discusión, la propuesta fue rechazada en la Mesa del Claustro --no llegó a
votarse pese a las peticiones de los proponentes-- bajo la consideración de que podría contravenirse
la normativa y que los candidatos pudieran sentirse "forzados". Tampoco se accedió a emitir una
declaración, sin efectos jurídicos, con la que incentivar a los candidatos a realizar una controversia de
este tipo.

   Al no cerrarse la posibilidad al encuentro en cuestión, que pasaría por una solicitud directa de los
claustrales o de los propios postulantes, Arenaza ha explicado que se ha impulsado la recogida de una
cuarta parte de los apoyos para respaldar un acuerdo que reclame dicha sesión de debate.

   "Me puse en contacto con un compañero de cada campus: ya hemos superado el mínimo", ha
explicado el representante claustral, que ha aludido al próximo lunes como fecha en la que esta
iniciativa se introducirá en Registro, de cara a la celebración de una nueva Mesa del Claustro el
próximo martes.

   Aunque por normativa, según señala, la convocatoria debería ser obligada --en la propuesta, de
hecho, se sugiere la fecha del 9 de diciembre--, "ya hay un antecedente de mala praxis del
Rectorado", en referencia a la presentación de una propuesta con 124 firmas de claustrales para
debatir sobre la modificación del sistema de elección de rector: "tres años más tarde, a pesar de que
inequívocamente debía haberse convocado, no se ha hecho", ha dicho Arenaza, que apunta como
"baza" que Castro, hasta ahora rector en funciones, no podrá presidir la Mesa del Claustro al ser ya
candidato.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch...
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Un 25% del Claustro de la Universidad pide un debate
entre los candidatos a rector
Unos 75 claustrales de la Universidad de Sevilla (US) han firmado una iniciativa promovida por dos miembros de la Mesa
del Claustro de la Hispalense -del subsector B2, que representa a profesorado no funcionario, y el sector C de
estudiantes- para forzar a que, en cumplimiento del reglamento, se convoque una sesión de debate entre Miguel Ángel
Castro, Adela Muñoz y Antonio Rabasco, los tres candidatos a rector de la institución.

Según ha explicado a Europa Press el miembro de la Mesa del Claustro del sector C Daniel Arenaza, la iniciativa nace
de la sesión de la mesa del pasado 3 de noviembre, donde se planteó una iniciativa para modificar el cronograma
electoral introduciendo un debate entre aquellos aspirantes que se presentaran a los comicios.

Y es que a día de hoy el calendario, tal y como está aprobado, solo contempla la celebración de sesiones de Claustro en
sesiones de mañana y tarde -los días 30 de noviembre y 1 de diciembre- para que los candidatos puedan presentar sus
programas y someterse a las preguntas de todos los miembros del órgano.

Tras una prolongada discusión, la propuesta fue rechazada en la Mesa del Claustro -no llegó a votarse pese a las
peticiones de los proponentes- bajo la consideración de que podría contravenirse la normativa y que los candidatos
pudieran sentirse «forzados». Tampoco se accedió a emitir una declaración, sin efectos jurídicos, con la que incentivar a
los candidatos a realizar una controversia de este tipo.

Al no cerrarse la posibilidad al encuentro en cuestión, que pasaría por una solicitud directa de los claustrales o de los
propios postulantes, Arenaza ha explicado que se ha impulsado la recogida de una cuarta parte de los apoyos para
respaldar un acuerdo que reclame dicha sesión de debate.

«Me puse en contacto con un compañero de cada campus: ya hemos superado el mínimo », ha explicado el
representante claustral, que ha aludido al próximo lunes como fecha en la que esta iniciativa se introducirá en Registro ,
de cara a la celebración de una nueva Mesa del Claustro el próximo martes.

Aunque por normativa, según señala, la convocatoria debería ser obligada -en la propuesta, de hecho, se sugiere la
fecha del 9 de diciembre-, «ya hay un antecedente de mala praxis del Rectorado», en referencia a la presentación de
una propuesta con 124 firmas de claustrales para debatir sobre la modificación del sistema de elección de rector: «tres
años más tarde, a pesar de que inequívocamente debía haberse convocado, no se ha hecho», ha dicho Arenaza, que
apunta como «baza» que Castro, hasta ahora rector en funciones, no podrá presidir la Mesa del Claustro al ser ya
candidato.
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Una cuarta parte de claustrales de la US firman para
obligar a un Claustro de debate entre candidatos a
rector
| 20/11/2015 - 16:53

Puntúa la noticia :         Nota de los usuarios: - ( 0 votos)     Más noticias sobre: 
Profesores•   

Sevilla  
Educación•  

Enlaces relacionados

El jurado ve asesinato en la muerte del ferretero de Valladolid (14:42)

Hernando (PSOE) ve a Feijóo como "enemigo número uno de Vigo" y dice que
Sánchez se "aliará" con la ciudad (14:24)

Cospedal no ve necesario enviar ninguna carta renunciando a privilegios (14:20)

Julio Salinas: "Cristiano no está contento, se ve que no está a gusto" (12:43)

Baños (CUP) ve "más cerca" el acuerdo y antepone que "no descarrile" el
proceso a la elección del presidente (19/11)
Seguir a @elecodiario

Unos 75 claustrales de la Universidad de Sevilla (US) han firmado una iniciativa promovida por dos miembros de la Mesa
del Claustro de la Hispalense --del subsector B2, que representa a profesorado no funcionario, y el sector C de
estudiantes-- para forzar a que, en cumplimiento del reglamento, se convoque una sesión de debate entre Miguel Ángel
Castro, Adela Muñoz y Antonio Rabasco, los tres candidatos a rector de la institución.

SEVILLA, 20 (EUROPA PRESS)

Según ha explicado a Europa Press el miembro de la Mesa del Claustro del sector C Daniel Arenaza, la iniciativa nace
de la sesión de la mesa del pasado 3 de noviembre, donde se planteó una iniciativa para modificar el cronograma
electoral introduciendo un debate entre aquellos aspirantes que se presentaran a los comicios.

Y es que a día de hoy el calendario, tal y como está aprobado, solo contempla la celebración de sesiones de Claustro en
sesiones de mañana y tarde --los días 30 de noviembre y 1 de diciembre-- para que los candidatos puedan presentar
sus programas y someterse a las preguntas de todos los miembros del órgano.

Tras una prolongada discusión, la propuesta fue rechazada en la Mesa del Claustro --no llegó a votarse pese a las
peticiones de los proponentes-- bajo la consideración de que podría contravenirse la normativa y que los candidatos
pudieran sentirse "forzados". Tampoco se accedió a emitir una declaración, sin efectos jurídicos, con la que incentivar a
los candidatos a realizar una controversia de este tipo.

Al no cerrarse la posibilidad al encuentro en cuestión, que pasaría por una solicitud directa de los claustrales o de los
propios postulantes, Arenaza ha explicado que se ha impulsado la recogida de una cuarta parte de los apoyos para
respaldar un acuerdo que reclame dicha sesión de debate.

"Me puse en contacto con un compañero de cada campus: ya hemos superado el mínimo", ha explicado el representante
claustral, que ha aludido al próximo lunes como fecha en la que esta iniciativa se introducirá en Registro, de cara a la
celebración de una nueva Mesa del Claustro el próximo martes.

Aunque por normativa, según señala, la convocatoria debería ser obligada --en la propuesta, de hecho, se sugiere la
fecha del 9 de diciembre--, "ya hay un antecedente de mala praxis del Rectorado", en referencia a la presentación de
una propuesta con 124 firmas de claustrales para debatir sobre la modificación del sistema de elección de rector: "tres
años más tarde, a pesar de que inequívocamente debía haberse convocado, no se ha hecho", ha dicho Arenaza, que
apunta como "baza" que Castro, hasta ahora rector en funciones, no podrá presidir la Mesa del Claustro al ser ya
candidato.
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Un 25% del Claustro de la Universidad pide un debate
entre los candidatos a rector
Compiten por esta plaza Miguel Ángel Castro, Adela Muñoz y Antonio Rabasco

Unos 75 claustrales de la Universidad de Sevilla (US) han firmado una iniciativa promovida por dos miembros de la Mesa
del Claustro de la Hispalense -del subsector B2, que representa a profesorado no funcionario, y el sector C de
estudiantes- para forzar a que, en cumplimiento del reglamento, se convoque una sesión de debate entre Miguel Ángel
Castro, Adela Muñoz y Antonio Rabasco, los tres candidatos a rector de la institución.

Según ha explicado a Europa Press el miembro de la Mesa del Claustro del sector C Daniel Arenaza, la iniciativa nace
de la sesión de la mesa del pasado 3 de noviembre, donde se planteó una iniciativa para modificar el cronograma
electoral introduciendo un debate entre aquellos aspirantes que se presentaran a los comicios.

Y es que a día de hoy el calendario, tal y como está aprobado, solo contempla la celebración de sesiones de Claustro en
sesiones de mañana y tarde -los días 30 de noviembre y 1 de diciembre- para que los candidatos puedan presentar sus
programas y someterse a las preguntas de todos los miembros del órgano.

Tras una prolongada discusión, la propuesta fue rechazada en la Mesa del Claustro -no llegó a votarse pese a las
peticiones de los proponentes- bajo la consideración de que podría contravenirse la normativa y que los candidatos
pudieran sentirse «forzados». Tampoco se accedió a emitir una declaración, sin efectos jurídicos, con la que incentivar a
los candidatos a realizar una controversia de este tipo.

Al no cerrarse la posibilidad al encuentro en cuestión, que pasaría por una solicitud directa de los claustrales o de los
propios postulantes, Arenaza ha explicado que se ha impulsado la recogida de una cuarta parte de los apoyos para
respaldar un acuerdo que reclame dicha sesión de debate.

«Me puse en contacto con un compañero de cada campus: ya hemos superado el mínimo », ha explicado el
representante claustral, que ha aludido al próximo lunes como fecha en la que esta iniciativa se introducirá en Registro ,
de cara a la celebración de una nueva Mesa del Claustro el próximo martes.

Aunque por normativa, según señala, la convocatoria debería ser obligada -en la propuesta, de hecho, se sugiere la
fecha del 9 de diciembre-, «ya hay un antecedente de mala praxis del Rectorado», en referencia a la presentación de
una propuesta con 124 firmas de claustrales para debatir sobre la modificación del sistema de elección de rector: «tres
años más tarde, a pesar de que inequívocamente debía haberse convocado, no se ha hecho», ha dicho Arenaza, que
apunta como «baza» que Castro, hasta ahora rector en funciones, no podrá presidir la Mesa del Claustro al ser ya
candidato.
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Una cuarta parte de claustrales de la US firman para
obligar a un Claustro de debate entre candidatos a
rector
Unos 75 claustrales de la Universidad de Sevilla (US) han firmado una iniciativa
promovida por dos miembros de la Mesa del Claustro de la Hispalense --del subsector
B2, que representa a profesorado no funcionario, y el sector C de estudiantes-- para
forzar a que, en cumplimiento del reglamento, se convoque una sesión de debate
entre Miguel Ángel Castro, Adela Muñoz y Antonio Rabasco, los tres candidatos a
rector de la institución.

Unos 75 claustrales de la Universidad de Sevilla (US) han firmado una iniciativa promovida por dos miembros de la Mesa
del Claustro de la Hispalense —del subsector B2, que representa a profesorado no funcionario, y el sector C de
estudiantes— para forzar a que, en cumplimiento del reglamento, se convoque una sesión de debate entre Miguel Ángel
Castro, Adela Muñoz y Antonio Rabasco, los tres candidatos a rector de la institución.

Según ha explicado a Europa Press el miembro de la Mesa del Claustro del sector C Daniel Arenaza, la iniciativa nace
de la sesión de la mesa del pasado 3 de noviembre, donde se planteó una iniciativa para modificar el cronograma
electoral introduciendo un debate entre aquellos aspirantes que se presentaran a los comicios.

Y es que a día de hoy el calendario, tal y como está aprobado, solo contempla la celebración de sesiones de Claustro en
sesiones de mañana y tarde —los días 30 de noviembre y 1 de diciembre— para que los candidatos puedan presentar
sus programas y someterse a las preguntas de todos los miembros del órgano.

Tras una prolongada discusión, la propuesta fue rechazada en la Mesa del Claustro —no llegó a votarse pese a las
peticiones de los proponentes— bajo la consideración de que podría contravenirse la normativa y que los candidatos
pudieran sentirse "forzados". Tampoco se accedió a emitir una declaración, sin efectos jurídicos, con la que incentivar a
los candidatos a realizar una controversia de este tipo.

Al no cerrarse la posibilidad al encuentro en cuestión, que pasaría por una solicitud directa de los claustrales o de los
propios postulantes, Arenaza ha explicado que se ha impulsado la recogida de una cuarta parte de los apoyos para
respaldar un acuerdo que reclame dicha sesión de debate.

"Me puse en contacto con un compañero de cada campus: ya hemos superado el mínimo", ha explicado el representante
claustral, que ha aludido al próximo lunes como fecha en la que esta iniciativa se introducirá en Registro, de cara a la
celebración de una nueva Mesa del Claustro el próximo martes.

Aunque por normativa, según señala, la convocatoria debería ser obligada —en la propuesta, de hecho, se sugiere la
fecha del 9 de diciembre—, "ya hay un antecedente de mala praxis del Rectorado", en referencia a la presentación de
una propuesta con 124 firmas de claustrales para debatir sobre la modificación del sistema de elección de rector: "tres
años más tarde, a pesar de que inequívocamente debía haberse convocado, no se ha hecho", ha dicho Arenaza, que
apunta como "baza" que Castro, hasta ahora rector en funciones, no podrá presidir la Mesa del Claustro al ser ya
candidato.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:
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E. BARBA 

SEVILLA 

Las principales empresas que uti-
lizan el puerto de Sevilla y las pla-
taformas de logística que allí ope-
ran a diario coincidieron ayer en 
señalar tanto el creciente poten-
cial comercial de la capital anda-
luza como salida y en-
trada natural desde el 
sur como la «necesidad 
absoluta» de que se eje-
cute el dragado, una 
obra que sigue pen-
diente de las mejoras 
en lo relativo a su im-
pacto medioambien-
tal, para «no seguir per-
diendo competitivi-
dad». De hecho, alguna de estas 
compañías apuntó que está en jue-
go su viabilidad en Sevilla si a me-
dio plazo no se ha realizado ese 
dragado que permita la llegada de 
buques de mayor calado para la 
entrada y salida de mercancías. 

En las jornadas sobre logística 
portuaria organizadas por Puerto 
de Sevilla y la Universidad Hispa-
lense, representantes de las prin-
cipales compañías expusieron, an-
tes que nada, las posibilidades que 
ofrece el puerto y su «ventaja com-

petitiva», como apuntó el respon-
sable de OPDR, que expuso que 
«todas las grandes cadenas han 
trasladado sus centrales logísticas 
a Sevilla, pues saben que hoy por 
hoy está ofreciendo mejores sali-
das que las que tiene el Mediterrá-
neo. La competencia es Valencia y 
Barcelona y estamos codeándo-
nos teniendo como base un río y 
no la salida directa al mar. Eso dice 
mucho del buen trabajo que se está 
haciendo en Sevilla, donde prácti-
camente el 90% de las grandes em-
presas tienen ya base». También 
desde Acciona Logística se desta-

caron las posibilida-
des del puerto sevi-
llano, pidiendo me-
jores horarios de los 
ferrocarriles que se 
usan en el llamado 
corredor Madrid-Se-
villa, que es «la op-
ción más rentable». 

Desde las empre-
sas que operan en el 

puerto sevillano se apuntaba, por 
su parte, la «vital importancia de 
conseguir que entren barcos más 
grandes gracias al esperado dra-
gado». «Es necesario y su ausen-
cia compromete nuestro futuro», 
se indicó desde Siderúrgica Sevi-
llana, que exponía el gran proble-
ma de márgenes de beneficio que 
supone carecer de esa opción. 
«Para poder exportar más hemos 
de ser más competitivos y eso nos 
lo daría el dragado», indicaban des-
de la cementera Portland.

Las empresas que 
operan en el puerto 
piden el dragado
∑ Destacan el auge de 

Sevilla en el tráfico 
de mercancías y 
como base logística

ral de Prevención y Calidad Ambien-
tal para aquellas actuaciones cuya ubi-
cación afecte a más de una provincia. 
El plazo se ha cumplido y la Delega-
ción de Sevilla no ha entregado el in-
forme, por lo que la Comisión Euro-
pea cierra su expediente e insta a las 
administraciones a optar entre dos so-
luciones en el plazo de dos meses: «De-
cidir la revocación o suspensión de la 
autorización ya concedida», que es el 
supuesto elegido por el gobierno de 
Espadas, o «efectuar una evaluación 
nueva antes de autorizar el proyecto 

de conformidad ya con los requisitos 
legales de la Unión Europea». 

Después de que tanto el PP como 
Gaesco, que fue la promotora de la idea, 
denunciaran que el gobierno socialis-
ta «ha optado por la decisión fácil» en-
terrando un proyecto que incluso con-
taba con dotación presupuestaria, Es-
padas aseguró ayer que la SE-35 es 
«necesaria para la ciudad más pronto 
que tarde», aunque «antes de poner en 
tela de juicio el proyecto», lo más «se-
rio y riguroso» es «devolverlo al punto 
en el que se puedan hacer los pasos que 
la Unión Europea está reivindicando». 

Sin embargo, el acuerdo aprobado 
el pasado jueves en el consejo de la Ge-
rencia de Urbanismo no admite inter-
pretaciones. En su punto primero aprue-
ba, literalmente, «suspender la ejecu-
ción del anteproyecto de la nueva Ronda 
Urbana SE-35. En su tercer punto se re-
coge «el compromiso de que, una vez 
el Ayuntamiento de Sevilla adopte la 
decisión de si ha de ser objeto de eje-
cución el anteproyecto de la Ronda Ur-
bana SE-35 ya aprobado y con ellos los 
proyectos aprobados en el orden téc-
nico o, por el contrario, decidiese la re-
dacción y aprobación futura de un nue-
vo y distinto anteproyecto de SE-35, será 
sometido al correspondiente trámite 
de evalución ambiental». A este supues-
to se acogió ayer el alcalde para criti-
car «las informaciones publicadas». Sin 
embargo, su delegado de Urbanismo, 
Antonio Muñoz, había dicho ya que 
«cualquier gobierno responsable ha-
bría suspendido la SE-35».

Espadas ha suspendido sus ar-
gumentos sobre la SE-35 y ha 

salido a la palestra a tranquilizar 
a la opinión pública y, sobre todo, 
a esos empresarios que apoqui-
naron para construir la carrete-
ra y ahora se quedan a media sa-
lida. En eso, desde luego, empa-
tan con el gobierno municipal, 
que se ha quedado también en 
medio del área sin saber que ha-
cer hasta que el alcalde ha orde-
nado suspender. Ea, suspendido.

Suspender

ADRIANO

Sevilla

Viernes 20 
«No vamos a 
renunciar a la SE-35» 

El alcalde, Juan Espadas, matizó 
ayer todo lo que se había dicho hasta 
ahora sobre el futuro de esta ronda 
de circunvalación alegando que lo 
que se pretende es volver al punto 
inicial de la tramitación para 
corregir los problemas ambienta-
les denunciados por la UE. «No 
vamos a renunciar a la SE-35».

Pujanza 
«Pese a ser un 

río, competimos 
con Barcelona y 
Valencia. El 90% 
de empresas ya 

tienen base aquí»
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El Puerto de Sevilla aumentará el número de dragados
de mantenimiento
El objetivo es garantizar y mejorar la navegabilidad a la espera de poder ejecutar un
dragado de profundización. A esto se sumará un estudio más preciso de las mareas
que permiten el acceso de barcos de mayor calado

El Puerto de Sevilla es líder nacional en el tráfico de contenedores con las Islas Canarias. Una comunicación que irá a
más dentro del corredor logístico Madrid-Sevilla-Canarias, gracias a los nuevos accesos directos, vía tren, con los que
contará el puerto sevillano. Unas obras que arrancarán a principios de 2016, según ha avanzado el director de la
Autoridad Portuaria, Ángel Pulido, en las jornadas de logística portuaria que se desarrollan en el pabellón de México,
sede de la Universidad de Sevilla.

Junto a esta apuesta por el transporte ferroviario, Pulido ha insistido en que es fundamental la mejora de la
navegabilidad del río garantizando que entren buques de mayor calado. A la espera de poder ejecutar el dragado de
profundización, el Puerto ha decidido aumentar la periodicidad de los dragados de mantenimiento; así como estudiar con
mayor precisión y nueva tecnología las mareas que permiten la llegada de los barcos con mayor calado.

Actualmente llegan al Puerto un millar de barcos al año y el mismo número que trenes.
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Redacción

La Orden Hospitalaria de San
Juan de Dios, recientemente ga-
lardonada con el premio Princesa
de Asturias de la Concordia por su
lucha contra el ébola y su labor
asistencial durante cinco siglos, ha
querido hacer partícipes de este
galardón a todos sus trabajadores,
voluntarios y pacientes. Por ello,
una representación de estos colec-
tivos estuvo también presente en
la ceremonia de entrega en el Tea-
tro Campoamor, en Oviedo.

En ese acto, acompañando al
superior General de la Orden, Je-
sús Etayo O.H., y al cuarto conse-
jero de la Curia General, Pascal
Ahodegnon O.H., estuvo presen-
te Guillermo Vázquez, en repre-
sentación de los voluntarios; Ma-
rina Aliva acudió en nombre de
los pacientes; y María Isabel He-

rrero, que participó en represen-
tación de los trabajadores.

Esta última es la directora médi-
ca de la residencia de mayores de
San Juan de Dios de Sevilla, una
doctora madrileña que lleva 20
años vinculada a la Orden y que vi-
vió ese acto de entrega con una
gran emoción y responsabilidad.
Según Herrero, que los hermanos
quisiesen compartir con volunta-
rios, trabajadores y usuarios la re-
cepción de este galardón refleja a
la perfección el carácter generoso
de la Orden. Recuerda emociona-
da cómo, cuando se produjo la en-
trada de los premiados en el Tea-
tro Campoamor de Oviedo, los
aplausos más cerrados y prolonga-
dos fueron los ofrecidos a la dele-
gación que representaba a San
Juan Dios, lo que para ella fue la
muestra del cariño y respeto que la
Orden despierta en la sociedad.

“Ha sido un honor representar a
55.000 profesionales del mundo”

M. G.

Hierro defiende el cariño que despierta la Orden en la sociedad.

●María Isabel Herrero fue una de las
doctoras de la Orden de San Juan de Dios
que recibió el premio Princesa de Asturias

◗ ASISTENCIA SANITARIA

España sólo
cuenta con
una veintena
de cirujanos
oncológicos

Efe

España cuenta únicamente con
alrededor de una veintena de
cirujanos oncológicos a pesar
de que, en la actualidad, entre
el 50% y el 60 % de los cánceres
que se curan interviene la ciru-
gía, porcentaje que baja al 10 %
cuando se emplea únicamente
quimioterapia o radioterapia.

Así lo afirman Riccardo Au-
disio, presidente de la Socie-
dad Europea de Oncología Qui-
rúrgica (ESSO) y Santiago
González, presidente de la So-
ciedad Española de Oncología
Quirúrgica (SEOQ), que parti-
cipan desde ayer en el IV Con-
greso de este último organis-
mo. “La mayor parte de los cán-
ceres que se pueden curar hoy
en día son de hecho un éxito de
la cirugía”, aseguró Audisio,
que considera que “el gran pro-
blema es que la mayor parte de
cirujanos creen que pueden ha-
cer todo tipo de operaciones”.

◗ CONGRESO

M. H.

BIOINGENIERÍA. Investigadores
del Laboratorio de Bioingenie-
ría y Regeneración Tisular, ubi-
cado en el Centro Andaluz de
Nanomedicina y Biotecnología
de la Universidad de Málaga,

han desarrollado biovidrios para
construir andamios en 3D que imi-
tan al hueso. Estas estructuras,
que ya han patentado, se presen-
tan como una alternativa a los ac-
tuales materiales para reparar

fracturas, ya que facilitan la reab-
sorción y mejoran la fijación de las
células óseas (osteblastos). Hasta
ahora se utilizan materiales cerá-
micos con contenido en calcio pa-
ra simular la composición ósea.

EN BREVE

Vidrios biológicos en 3D para regenerar huesos

Consumir omega 3
durante el embarazo
ayuda al metabolismo
ALIMENTACIÓN. Un estudio reali-
zado por científicos de la Univer-
sidad de Granada y el King’s Colle-
ge de Londres, en colaboración
con los Hospitales Materno-infan-
til de Granada y otros centros, ha
demostrado, por primera vez, que
la suplementación materna du-
rante la gestación con ácido doco-
sahexaenoico (DHA), un ácido
graso esencial poliinsaturado de
la serie omega–3, mejora el meta-
bolismo del hierro fetal, gracias a
una mayor expresión de los genes
que regular su transporte a través
de la placenta.

Descubren cómo activar
la acción antidepresiva
en el cerebro
CEREBRO. La estimulación cere-
bral profunda, una terapia que
consiste en implantar unos elec-
trodos en la corteza subcingula-
da y aplicar una corriente eléctri-
ca, se utiliza con éxito en enfer-
mos con depresión que se mues-
tran resistentes al tratamiento
farmacológico con antidepresi-
vos. Un equipo liderado por el
Consejo Superior de Investiga-
ciones Científicas (CSIC) ha des-
cubierto en ratas que cuando se
aplica dicha terapia en la corteza
infralímbica se produce una libe-
ración del glutamato –principal
transmisor excitador del cerebro.

Identifican una
nueva proteína
que repara el ADN
GENÉTICA. Miembros del De-
partamento de Genética han
demostrado que los cripto-
cromos se activan por la luz
azul para reparar alteracio-
nes en la célula. Los resulta-
dos se han publicado en la
prestigiosa revista de la Aca-
demia de Ciencias de Estados
Unidos Proceedings of the Na-
tional Academy of Sciences,
por Luis Corrochano, Víctor
García, Gabriel Gutiérrez y
Alejandro Miralles del Depar-
tamento de Genética de la
Universidad de Sevilla.

Desarrollan un
enjuague bucal para
combatir la mucositis
ENSAYO. La mucositis oral es
un efecto secundario de la
quimio y de la radioterapia en
forma de inflamación aguda
de la mucosa, que provoca he-
ridas y llagas, y que puede lle-
gar a bloquear la capacidad de
comer o beber de los afecta-
dos. La empresa biofarmacéu-
tica Spherium Biomed ha de-
sarrollado un nuevo enjuague
bucal, denominado gel
SP13004, a partir de la inves-
tigación realizada por el equi-
po de la doctora Germaine Es-
cames de la Universidad de
Granada. SECCIÓN:
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Identificada una nueva proteína capaz de reparar el ADN
Manteniendo su función primitiva que le permite reparar el ADN como si fuera una
fotoliasa, investigadores españoles han identificado una proteína en un hongo, como
si fuera aquella proteína primigenia obtenida por la duplicación de los primeros genes.
El hongo que la alberga es el criptocromo de Phycomyces que, quizás como otros
hongos, puede considerarse un fósil que representa un paso inicial de la evolución de
las proteínas que reparan el ADN desde una fotoliasa hasta un fotorreceptor celular.

Descubrir esta proteína «ilustra las transiciones que sufren las proteínas en su evolución para adquirir nuevas
funciones», explican los científicos del Departamento de Genética de la Universidad de Sevilla, en colaboración con
investigadores de la Universidad de Salamanca y de la Universidad de Marburgo en Alemania.

Publicado en la revista de la Academia de Ciencias de Estados Unidos, Proceedings of the National Academy of
Sciences USA (PNAS), el estudio explica que la radiación UV daña el ADN y da lugar a mutaciones que permiten el
crecimiento descontrolado de las células cancerosas y, para protegerse de esos daños, las células tienen sistemas de
reparación del ADN.

Uno de estos sistemas está basado en una proteína, la fotoliasa, que se activa por la luz azul para reparar alteraciones
del ADN, sostienen los investigadores. Durante la evolución, los genes de las fotoliasas se han duplicado dando lugar a
nuevas proteínas, los criptocromos, que han perfeccionado su capacidad de percibir la luz azul y que realizan otras
funciones en las células.

«Los criptocromos, por ejemplo, usan la luz azul como señal para regular el desarrollo de las plantas y el ritmo circadiano
de los hongos y los animales», explica el profesor Luis Corrochano Peláez, de la Universidad de Sevilla, que ha firmado
el trabajo, junto a los investigadores Víctor García Tagua, Gabriel Gutiérrez Pozo y Alejandro Miralles Durán, entre otros.
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Identificada una nueva proteína capaz de reparar el ADN
GENÉTICA Investigadores españoles la descubren en el hongo Phycomces el criptocromo, donde ha mantenido su
función primitiva Manteniendo su función primitiva que le permite reparar el ADN como si fuera una fotoliasa,
investigadores españoles han identificado una proteína en un hongo, como si fuera aquella proteína primigenia obtenida
por la duplicación de los primeros genes. El hongo que la alberga es el criptocromo de Phycomyces que, quizás como
otros hongos, puede considerarse un fósil que representa un paso inicial de la evolución de las proteínas que reparan el
ADN desde una fotoliasa hasta un fotorreceptor celular.

Descubrir esta proteína «ilustra las transiciones que sufren las proteínas en su evolución para adquirir nuevas
funciones», explican los científicos del Departamento de Genética de la Universidad de Sevilla, en colaboración con
investigadores de la Universidad de Salamanca y de la Universidad de Marburgo en Alemania.

Publicado en la revista de la Academia de Ciencias de Estados Unidos, Proceedings of the National Academy of
Sciences USA (PNAS), el estudio explica que la radiación UV daña el ADN y da lugar a mutaciones que permiten el
crecimiento descontrolado de las células cancerosas y, para protegerse de esos daños, las células tienen sistemas de
reparación del ADN.

Uno de estos sistemas está basado en una proteína, la fotoliasa, que se activa por la luz azul para reparar alteraciones
del ADN, sostienen los investigadores. Durante la evolución, los genes de las fotoliasas se han duplicado dando lugar a
nuevas proteínas, los criptocromos, que han perfeccionado su capacidad de percibir la luz azul y que realizan otras
funciones en las células.

«Los criptocromos, por ejemplo, usan la luz azul como señal para regular el desarrollo de las plantas y el ritmo circadiano
de los hongos y los animales», explica el profesor Luis Corrochano Peláez, de la Universidad de Sevilla, que ha firmado
el trabajo, junto a los investigadores Víctor García Tagua, Gabriel Gutiérrez Pozo y Alejandro Miralles Durán, entre otros.
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Sevilla

Airbus Group y US inauguran el Máster en
Global Supply Chain and Aeronautical
Industry Operation

EUROPA PRESS/US

SEVILLA, 20 Nov. (EUROPA PRESS) -

   La Escuela Técnica Superior de Ingeniería (ETSI) de la Universidad de Sevilla (US) y Airbus Group
han inaugurado el nuevo curso del Máster en Global Supply Chain and Aeronautical Industry
Operation. Esta titulación propia, impulsada por ambas instituciones, alcanza ya su octava edición
como uno de los principales referentes formativos en España en el ámbito de la ingeniería
aeronáutica.

   El acto de apertura del nuevo curso, donde se llevó a cabo también la clausura de la edición
anterior, tuvo lugar en la ETSI, sede del Máster, con el desarrollo de dos conferencias. Por un lado, la
conferencia de clausura, titulada 'El Ingeniero del Futuro', corrió a cargo del director del Centro de
Getafe y del Programa Universidades de Airbus Group, Cristóbal Casado, el cual presentó la visión
de la compañía sobre las competencias y capacidades que deben acompañar al ingeniero para su
desarrollo profesional en el sector aeronáutico.

   Por otro lado, la lección inaugural ha sido impartida por Rafael Nogueras, director del Centro de
San Pablo y del Centro de Entregas del A400M, titulada 'El Avión del Futuro'. Nogueras ha ofrecido
una panorámica de la evolución de la aeronáutica y sus perspectivas futuras. Ambas conferencias han
despertado un notable interés entre los asistentes y han propiciado un interesante debate durante el
turno de preguntas posterior.

   Tras el acto de inauguración ha tenido lugar la entrega de los premios convocados por la Cátedra
Airbus Group de Estudios Aeronáuticos a las mejores tesis y proyectos fin de carrera en su edición de
2015. Los galardonados fueron Jesús Justo Estebaranz, Mejor Tesis Doctoral sobre un tema
aeronáutico; Alfredo Bollo Palacios, Mejor Tesis de Máster sobre un tema aeronáutico; y María
Cañas Racero y Carlos Sandino de Benito, Mejor Proyecto Fin de Carrera sobre un tema
aeronáutico.

   Airbus Group mantiene acuerdos de colaboración científica y tecnológica con la Hispalense desde
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el año 2008. Además del máster, este intercambio ha fructificado en la promoción y fomento de
acciones dirigidas a la inserción laboral en Airbus de estudiantes y titulados de la Universidad de
Sevilla y colaboración en la formación de postgrado, así como la participación activa en foros
tecnológicos.

© 2015 Europa Press. Está expresamente prohibida la redistribución y la redifusión de todo o parte
de los servicios de Europa Press sin su previo y expreso consentimiento.

Europa Press http://www.europapress.es/abonados/noticiaabonadoprint.aspx?ch...

2 de 2 23/11/2015 8:26



Airbus Group y US inauguran el Máster en Global
Supply Chain and Aeronautical Industry Operation
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Airbus Group y la Universidad de Sevilla inauguran la séptima edición del
Máster en Global Supply Chain and Aeronautical Industry Operation (13:53)

DHL organiza las jornadas Automotive Supply Chain Innovation en Barcelona
(27/10)
Seguir a @elecodiario

La Escuela Técnica Superior de Ingeniería (ETSI) de la Universidad de Sevilla (US) y Airbus Group han inaugurado el
nuevo curso del Máster en Global Supply Chain and Aeronautical Industry Operation. Esta titulación propia, impulsada
por ambas instituciones, alcanza ya su octava edición como uno de los principales referentes formativos en España en el
ámbito de la ingeniería aeronáutica.

SEVILLA, 20 (EUROPA PRESS)

El acto de apertura del nuevo curso, donde se llevó a cabo también la clausura de la edición anterior, tuvo lugar en la
ETSI, sede del Máster, con el desarrollo de dos conferencias. Por un lado, la conferencia de clausura, titulada 'El
Ingeniero del Futuro', corrió a cargo del director del Centro de Getafe y del Programa Universidades de Airbus Group,
Cristóbal Casado, el cual presentó la visión de la compañía sobre las competencias y capacidades que deben
acompañar al ingeniero para su desarrollo profesional en el sector aeronáutico.

Por otro lado, la lección inaugural ha sido impartida por Rafael Nogueras, director del Centro de San Pablo y del Centro
de Entregas del A400M, titulada 'El Avión del Futuro'. Nogueras ha ofrecido una panorámica de la evolución de la
aeronáutica y sus perspectivas futuras. Ambas conferencias han despertado un notable interés entre los asistentes y han
propiciado un interesante debate durante el turno de preguntas posterior.

Tras el acto de inauguración ha tenido lugar la entrega de los premios convocados por la Cátedra Airbus Group de
Estudios Aeronáuticos a las mejores tesis y proyectos fin de carrera en su edición de 2015. Los galardonados fueron
Jesús Justo Estebaranz, Mejor Tesis Doctoral sobre un tema aeronáutico; Alfredo Bollo Palacios, Mejor Tesis de Máster
sobre un tema aeronáutico; y María Cañas Racero y Carlos Sandino de Benito, Mejor Proyecto Fin de Carrera sobre un
tema aeronáutico.

Airbus Group mantiene acuerdos de colaboración científica y tecnológica con la Hispalense desde el año 2008. Además
del máster, este intercambio ha fructificado en la promoción y fomento de acciones dirigidas a la inserción laboral en
Airbus de estudiantes y titulados de la Universidad de Sevilla y colaboración en la formación de postgrado, así como la
participación activa en foros tecnológicos.
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Airbus Group y US inauguran el Máster en Global
Supply Chain and Aeronautical Industry Operation
La Escuela Técnica Superior de Ingeniería (ETSI) de la Universidad de Sevilla (US) y
Airbus Group han inaugurado el nuevo curso del Máster en Global Supply Chain and
Aeronautical Industry Operation. Esta titulación propia, impulsada por ambas
instituciones, alcanza ya su octava edición como uno de los principales referentes
formativos en España en el ámbito de la ingeniería aeronáutica.

La Escuela Técnica Superior de Ingeniería (ETSI) de la Universidad de Sevilla (US) y Airbus Group han inaugurado el
nuevo curso del Máster en Global Supply Chain and Aeronautical Industry Operation. Esta titulación propia, impulsada
por ambas instituciones, alcanza ya su octava edición como uno de los principales referentes formativos en España en el
ámbito de la ingeniería aeronáutica.

Ampliar foto
El acto de apertura del nuevo curso, donde se llevó a cabo también la
clausura de la edición anterior, tuvo lugar en la ETSI, sede del Máster,
con el desarrollo de dos conferencias. Por un lado, la conferencia de
clausura, titulada 'El Ingeniero del Futuro', corrió a cargo del director del
Centro de Getafe y del Programa Universidades de Airbus Group,
Cristóbal Casado, el cual presentó la visión de la compañía sobre las
competencias y capacidades que deben acompañar al ingeniero para su
desarrollo profesional en el sector aeronáutico.

Por otro lado, la lección inaugural ha sido impartida por Rafael Nogueras,
director del Centro de San Pablo y del Centro de Entregas del A400M,

titulada 'El Avión del Futuro'. Nogueras ha ofrecido una panorámica de la evolución de la aeronáutica y sus perspectivas
futuras. Ambas conferencias han despertado un notable interés entre los asistentes y han propiciado un interesante
debate durante el turno de preguntas posterior.

Tras el acto de inauguración ha tenido lugar la entrega de los premios convocados por la Cátedra Airbus Group de
Estudios Aeronáuticos a las mejores tesis y proyectos fin de carrera en su edición de 2015. Los galardonados fueron
Jesús Justo Estebaranz, Mejor Tesis Doctoral sobre un tema aeronáutico; Alfredo Bollo Palacios, Mejor Tesis de Máster
sobre un tema aeronáutico; y María Cañas Racero y Carlos Sandino de Benito, Mejor Proyecto Fin de Carrera sobre un
tema aeronáutico.

Airbus Group mantiene acuerdos de colaboración científica y tecnológica con la Hispalense desde el año 2008. Además
del máster, este intercambio ha fructificado en la promoción y fomento de acciones dirigidas a la inserción laboral en
Airbus de estudiantes y titulados de la Universidad de Sevilla y colaboración en la formación de postgrado, así como la
participación activa en foros tecnológicos.

Consulta aquí más noticias de Sevilla.

Síguenos en Facebook para estar informado de la última hora:
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Redacción SEVILLA

A los diez meses de su puesta en
marcha, más de 850 personas han
asistido a los cursos organizados,
hasta la fecha, por la Diputación
de Sevilla, a través de Prodetur,
dentro del Plan de Formación pa-
ra la Empleabilidad y el Empren-
dimiento 2015. No obstante,
cuando finalice el año, habrán si-

do 51 el total de cursos celebrados
dentro de este programa, en distin-
tos municipios de la provincia, una
cifra que duplica la oferta inicial.

Para el presidente de la Diputa-
ción, Fernando Rodríguez Villalo-
bos, con la iniciativa de replantear
la planificación preliminar, dupli-
cando el número de cursos previs-
tos, la institución provincial “reali-
za un esfuerzo para dar respuesta
al ingente número de solicitudes
recibidas, que ha llevado a ampliar

la oferta programando, en muchos
casos, segundas y terceras edicio-
nes de los cursos más demanda-
dos”. Esta nueva programación
del Plan de Formación prevé, por
tanto, la organización de ocho cur-
sos más hasta el 31 de diciembre.

Uno de estos cursos es el deno-
minado Búsqueda de Empleo 2.0,
que, con una duración de cinco dí-
as, se ha iniciado en Castilleja de
la Cuesta. Este curso, del cual se
habrán realizado tres ediciones du-

rante 2015, dada su alta demanda,
tiene como objetivo dar conocer y
enseñar a utilizar de forma básica y
mediante prácticas, las diferentes
herramientas colaborativas que
existen en internet orientadas ha-
cia la búsqueda de empleo.

Asimismo, en las próximas sema-
nas continuará desarrollándose el
Plan de Formación para la Emplea-
bilidad y el Emprendimiento 2015
hasta la cifra final de 51 acciones
formativas, con otros 8 cursos que
abordarán distintas temáticas en
diferentes municipios de la provin-
cia, tales como Pitch de Curriculum
Vitae, en San Juan de Aznalfara-
che; Inteligencia Emocional. Herra-
mienta para la Empleabilidad, en
Almensilla; PNL Aplicado a la Ges-
tión de Equipos, en Umbrete; Téc-
nicas para Comunicar con Éxito,
en Carmona y Lebrija; Crea tu mo-
delo de Marca Personal, en Espar-
tinas; y Gestión de webs y blogs, en
Tomares, entre otros.

Más de 850 personas
participan en los 51
cursos de la Diputación

3Actualidad Provincia

Formación. La institución provincial da cobertura a los municipios en áreas

tan importantes como el turismo, las redes sociales o la búsqueda de empleo

EN BREVE
5

Peñaflor

MÁS DE 680.000
EUROS DE LOS
PLANES SUPERA Y
DE COOPERACIÓN

La diputada provincial del Área
de Cohesión Territorial, Asun-
ción Llamas, visitó el municipio
de Peñaflor, donde se reunió
con el alcalde de la localidad,
José Ruiz, y realizaron un repa-
so sobre las actuaciones que
está ejecutando la Diputación
en este municipio a través de
los planes Supera y de Coope-

ración a las Obras. La diputada,
además, se ha desplazado has-
ta algunas de las obras puestas
en marcha en el pueblo. Algo
más de 680.000 euros son los
que la Diputación ha destinado
a inversiones en Peñaflor a tra-
vés de los planes Supera I y
III, y del Plan Provincial Bienal
de Cooperación a las Obras y
Servicios de Competencia Mu-
nicipal 2014/2015.

Sevilla

VILLALOBOS
APOYA A LA
COMUNIDAD
GITANA

El presidente de la Diputación
de Sevilla, Fernando Rodríguez
Villalobos, ha manifestado, en
nombre de la Institución pro-
vincial, el apoyo a la comuni-
dad gitana en Andalucía, que
hoy conmemora el Día de los
Gitanos y de las Gitanas de
Andalucía. La Corporación
provincial, a través de su Área
de Cohesión Social e Igualdad,
está sensibilizada con la situa-
ción de la comunidad gitana y
consciente de la necesidad de
impulsar acciones encamina-
das a conseguir su progresivo
desarrollo social.

El presidente de la Diputación provincial de Sevilla, Fernando Rodríguez Villalobos.

SEVILLA

Redacción SEVILLA

La diputada provincial de Cultu-
ra y Ciudadanía, Ana Isabel Jimé-
nez, estuvo presente en las Jor-
nadas Internacionales de la Aso-
ciación de Archiveros de Andalu-
cía, que se en el marco del Para-
ninfo de la Universidad Hispalen-

se, que se celebraron esta sema-
na en la sede provincial.

Jiménez agradeció a los archive-
ros andaluces que la asociación ha-
ya elegido la Diputación como se-
de de esta segunda jornada, la de
clausura del encuentro, y ha puso
el acento en el trabajo que esta ins-
titución viene desarrollando, tan-
to en la asistencia en materia archi-
vística a los ayuntamientos meno-

res de 20.000 habitantes, como en
la formación a los profesionales.

“Desde 1981, la Diputación de
Sevilla financia el Plan de Archi-
vos Municipales de la Provincia,
desde el que prestamos asistencia
técnica en materia de archivos a
los pueblos pequeños, una asisten-
cia que se ha ido adaptando a las
nuevas necesidades de la gestión
documental”, dijo la diputada.

Jiménez: “Damos asistencia técnica
a los archivos de los pueblos pequeños”

Mejorar habilidades
personales y de
gestión integral
El perfil de los beneficiarios
atiende a aquellos profesionales
que, por una parte estén en acti-
vo y deseen mejorar tanto sus
habilidades personales y de ges-
tión, como actualizar conoci-
mientos, modernizar sistemas, y
afrontar nuevas vías de negocio;
y, por otro lado, a aquellos que
estén en situación de desem-
pleo y los cursos les ayuden a
optimizar su capacidad profesio-
nal para ser empleados; su ade-
cuación a nuevos perfiles labo-
rales, y, en su caso, el conoci-
miento de herramientas que les
facilite la puesta en marcha de
proyectos empresariales. En
cuanto a la temática, nueva-
mente se han distribuido en
cinco áreas que engloban las
necesidades más demandadas
en la provincia, que son: Habili-
dades Personales; Sociedad
2.0; Habilidades de Gestión;
Agroindustria y Turismo.

La diputada Ana Isabel Jiménez.
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Nazaret Doello EL PUERTO

A través del trabajo de investi-
gación ‘El Puerto visto por su
gente’, realizado por investiga-
dores de la Universidad de Sevi-
lla, se ha determinado que El
Puerto sufre “un elevado nivel
de negativismo fatalista, con
una percepción muy extendida
de que El Puerto está muy mal y
no tiene solución”. Sobre todo,
esta idea se localiza en el centro
de la ciudad, donde la mayoría
de la población cree que no hay
ofertas competentes y prefieren
irse a grandes superficies co-
merciales con la excusa de que
“no hay aparcamiento”.

Contra este pensamiento
combaten los pequeños nego-
cios ubicados en el casco histó-
rico de la ciudad, y aunque no a
todos les va de la manera que
esperaban, hay otros muchos
que sí funcionan, entre los que
se encuentran los nuevos que
apuestan por esta zona para es-
tablecer sus tiendas.

Solo durante este año se han
abierto alrededor de 15 estable-
cimientos entre los se encuen-
tran empresarios portuenses y
de diferentes ciudades como Le-
brija, Puerto Real o Sanlúcar,
que apuestan por dar una opor-
tunidad al centro de la ciudad
para vender sus productos. Ca-
be destacar que la mayoría de
estos valientes son jóvenes em-

prendedores que debido a la cri-
sis y a la falta de empleo, deci-
den reinventarse y montar su
propio negocio.

La mayoría se dedican a la
moda y accesorios, como es el
caso de Modas Mariquilla, la cu-
al lleva tres años ubicada en la
calle Luna, justo en frente de la
zapatería La Bota de Oro. Sus
propietarias afirman que les va
muy bien gracias a su dedica-
ción y trabajo en su propia pro-
moción a través de Facebook.
Según declaran, “puede que en
cierto modo haya influido de al-
guna manera que no hubiese
competencia, solo había tres
tiendas de ropa cuando la abri-
mos”. Su éxito ha sido tal que
han llegado incluso a expandir-
se a Chipiona, donde han mon-
tado también otra tienda de ro-
pa y complementos para mujer.

Una de las novedades en cuan-
to a moda es la franquicia Maxi
Diez, en la calle Ganado, que
pertenece a Carolina Calvillo y
su pareja Jesús García, de El
Cuervo y Lebrija respectivamen-
te. Apostaron por El Puerto ya
que la franquicia estaba exten-
dida por otras localidades y te-
nían grandes expectativas de fu-
turo en esta ciudad. Aunque ac-
tualmente no les va mal, asegu-
ran que se les hace muy duro, ya
que en verano no tuvieron tan-
tas ventas como esperaban y de-
sean remontar en las navidades.

Otro de los establecimientos
de ropa que vuelve a darle una
oportunidad al centro es El For-
midable, un negocio que cerró
hace algunos años sus tiendas
de la calle Ganado y que des-
pués de su éxito en la avenida
de La Libertad y por petición po-
pular, vuelven al centro, esta
vez a la calle Luna esquina con
la calle Placilla. Regresan con
una tienda dedicada solo a mo-
da infantil que lleva dos meses
abierta preservando incluso el
antiguo coche recreativo de
Batman.

Hay otras tiendas de nueva
apertura que traen consigo nue-
vos planteamientos de nego-
cios, como es Aromas Nazarís,
una tienda ubicada en la calle
Vicario, especializada en tés y
especias de todo tipo que lleva
abierta apenas siete meses y que
esperan que su idea termine de
cuajar durante este invierno.

Justo enfrente de ella se en-
cuentra el Colmao de Loren, un
local muy especial, que además
de vender productos de domi-
nación de origen española, se
dedica a ofrecer a sus clientes
catas de vino y maridaje y a rea-
lizar diferentes eventos que su
propietaria anuncia a través
también de las redes sociales.

Incluso existe una franquicia
de origen sanluqueño de perfu-
mes de venta a granel llamada
Herbosur en la calle Ganado,
frente al centro de salud, que
lleva desde febrero en la ciudad.

Todos los comerciantes ani-
man con sus promociones a que
los ciudadanos se pasen por el
centro estas navidades y demos-
trar así que El Puerto no está
muerto.

Los valientes del centro
ANDRÉS MORA

La tienda de moda ‘El Formidable’ regresa al centro tras años de su cierre en calle Ganado y lo hace incluso con su coche recreativo de Batman.

ANDRÉS MORA

Tras su éxito en El Puerto, la tienda Modas Mariquilla también abre otro establecimiento en Chipiona.

● Algunos comerciantes apuestan por dar una oportunidad al casco histórico de la ciudad

para ubicar sus establecimientos ● Este año se han abierto alrededor de 15 negocios
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Canal Sur 8,6%

Temáticas de pago 5,7%

Cuotas de
audiencia

La tertulia sobre la televisiónmoderada por Frank
Blanco consigue anotarmáximo de temporada
(8,5%) con su programa 499. El lunes próximo
alcanzarán elmediomillar de entregas con un
especial en el que participarán numerosos
rostros populares y los colaboradores habituales.

del viernes

20-11-2015

Zapeando

Destacados

RTVE presenta
una campaña
contra la violencia
de género

SOLIDARIDAD. Mañana arran-
ca en RTVE una nueva campa-
ña de Concienciados contra la
violencia de género con motivo
de la celebración el 25 de no-
viembre del Día Internacional
de la eliminación de la Violen-
cia contra la Mujer. Durante la
próxima semana, documenta-
les, informativos y programas
de La 1 y La 2 se sumarán a la
campaña con sus contenidos,
así como diferentes espacios
de RNE y RTVE.es con un site
especial. Entre ellos, La 2 emi-
tirá el martes La maleta de
Marta y estrenará Volver a Na-
dia, ambas películas coprodu-
cidas por RTVE y basadas en el
tema de la violencia machista.

Maratón de los
tres mosqueteros
en Paramount
Channel

CINE. Paramount Channel ha
preparado hoy, a partir de las
17.40 horas, una tarde al grito
de “¡Todos para uno!”. Tres
adaptaciones de la novela de
Alejandro Dumas, Los tres
mosqueteros (Los diamantes de
la reina), Los cuatro mosquete-
ros (La venganza de Milady) y
Los tres mosqueteros, se emiti-
rán a lo largo de la tarde para
narrar las aventuras de Athos,
Porthos y Aramis, los tres pro-
digiosos espadachines que
pertenecen al cuerpo de mos-
queteros del rey Luis XIII de
Francia y protagonizan estas
tres películas.

Fátima Díaz

Bajo el título de Televisión pública:
Necesaria e independiente, el Con-
sejo Profesional de Canal Sur TV
desarrolló ayer unas jornadas en
Sevilla que pusieron de manifies-
to la vocación de servicio público
que han de tener TVE y la autonó-
mica andaluza.

Las televisiones públicas están
obligadas a dar información inde-
pendiente, honesta, neutral, ve-
raz, plural y de calidad, por la que
deben velar no sólo los periodistas
sino también los representantes
del poder y de los partidos políti-
cos. Ésta es la premisa con la que
este Consejo Profesional organizó
por primera vez esta cita en la que
los decanos de las facultades de
Comunicación de Málaga, Grana-
da y Sevilla, así como profesiona-
les como Fran Llorente, ex direc-
tor de los Servicios Informativos
de TVE (foto), y Alejandro Caba-
llero, presidente del Consejo de
RTVE, entre otros ponentes, refle-
xionaron sobre el presente y el fu-
turo de las televisiones públicas.

Llorente, a lo largo de su alocu-
ción, aludió al hecho de que “no
hacemos información para los po-
líticos, sino para los ciudadanos”

en su ponencia titulada Televisión
independiente para una regenera-
ción democrática.

Alejandro Caballero, un poco
antes, se refirió a una frase de Jo-
sé Manuel Restrepo que define el
objetivo de estas jornadas: “La in-
dependencia marca la diferencia
entre la información y la propa-
ganda”. También apostó por la
creación de más consejos profe-
sionales o de información pues és-
tos no sólo amparan el derecho a
informar de los periodistas, sino
el derecho a ser informados de to-
dos los ciudadanos.

Pablo Carmona, presidente del
Consejo Profesional de Canal Sur,
habló por su parte de que muchas
personas se informan y forman a
través de la televisión; he aquí la
importancia de esta información
sea veraz. Las televisiones priva-
das no garantizan objetividad. Por
eso el papel de las cadenas públi-
cas es fundamental, porque son
las únicas capaces de ser indepen-
dientes. La falta de independen-
cia de los medios públicos afecta
gravemente al pluralismo y, como
consecuencia, a los fundamentos
mismos de la democracia.

El Consejo Profesional de Canal
Sur defiende la televisión pública

Redacción

El canal internacional ARTE, de
producción franco-alemana, se
puede ver en España desde esta
semana con programas subtitula-
dos en castellano. La cadena cul-
tural, que llegó a contar con con-
tenidos propios en La 2, se lanza
así a la conquista de la audiencia
española a través de su web, ar-
te.tv. A partir del mes próxima se
podrá ver también a través de la
nueva aplicación en la smart tv y
otros televisores inteligentes.

Además de alemán y francés,
ARTE también ofrece subtítulos
en inglés y en español (www.ar-
te .tv/es). Toda la oferta cuatri-
lingüe está disponible gratuita-
mente en la webs de ARTE, ar-

te.tv y arte +7. Los programas se
pueden ver simultáneamente en
todo el continente europeo a
partir de la parrilla que se sinto-
niza en Francia y en Alemania.
El lanzamiento de la nueva ofer-

ta gratuita en cuatro idiomas ha
sido posible gracias a la cofinan-
ciación de la Comisión Europea
en un proyecto piloto. Este des-
pliegue constituye una etapa
crucial para el canal creado en
1991 que se dirige así a un públi-
co más amplio y propone “una
experiencia inédita” de distribu-
ción de contenidos audiovisua-
les de calidad en Europa.

Cada semana, el internauta po-
drá descubrir cerca de doce horas
de nuevos programas en cuatro
idiomas, en una parrilla com-
puesta por documentales de in-
vestigación, de sociedad, científi-
cos y culturales. Semanalmente
también se ofrecen episodios de
magacines emblemáticoscomo
Tracks, Reportaje y Metrópolis.

La Comisión Europea promueve la
subtitulación en español del canal ARTE

RTVE

Fran Llorente, ex director de Informativos de TVE.

Enunasjornadascelebradas

ayerenSevilladestacan

lavocacióndeservicio

públicodeTVEyCanalSur E
L irascible emperador
de La 1 interrumpe ma-
ñana su biografía. Los
lunes son noches muy

duras en la parrilla y TVE reser-
va por unas semanas una serie
histórica que no ha funcionado
con la autoridad de Isabel. En-
tre otras razones ya no podía te-
ner el impacto de la sorpresa de
la pionera, que retomó el cami-
no que la pública nunca debió
perder en la ficción de calidad.

La biografía de Carlos V no
cuenta con el carácter épico de
la pareja católica. El alemán-es-
pañol es una figura más políti-
ca y las tramas mexicanas ra-
lentizan además el eje de las co-
ronas europeas. La historia de
amor entre el monarca y su es-
posa portuguesa no termina de
apasionar al espectador, pero
en la realidad fue apasionante.
Y habrá que reconocer que pese
a la buena voluntad del actor
protagonista, Álvaro Cervan-
tes, su labor se queda corta. No
era el mejor intérprete para un
personaje de tal calado como el

responsable del mayor territo-
rio reunido en la historia.

Carlos rey emperador descan-
sa ante un diciembre político y
navideño. Un parón que no le
viene bien a una producción de
Diagonal demasiado densa,
que no ha atrapado como se
pensaba y pese a que hace unos
años hubiera sido impensable
alcanzar este nivel. La serie no
arroja un mal resultado, pero
evidencia carencias de inter-
pretación y montaje que han
alejado a parte de su audiencia
más popular aunque muchos
seguidores han puesto bastan-
te fe e interés por seguir el hilo.
Carlos no es mala opción, pero
no era la serie esperada. La exi-
gencia del público y la amplitud
de una oferta han apartado al
emperador del primer plano.
Muchos espectadores que la han
masticado sin digerirla están op-
tandoporverlaenstreamingenla
web de RTVE. Será la manera de
salvar estos muebles carolinos.

FRANCISCO
ANDRÉS
GALLARDO

CARLOS

@FAGallardo

Visto y Oído

ZAPPING

Álvaro Cervantes
tiene buena voluntad,
pero no es el
emperador esperado

El logotipo de la cadena cultural ARTE.
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La Ley de Violencia de 
Género ha contribuido  
a elevar el número de 
denuncias, pero persiste 
el problema de que la 
víctima se retracte 

:: ARANTXA ALDAZ 
SAN SEBASTIÁN. 570 mujeres 
pusieron una denuncia por maltra-
to en los juzgados de Gipuzkoa en 
los seis primeros meses de este año, 
un paso crucial para intentar poner 
fin al drama, pero no siempre defi-
nitivo. Después de la denuncia, 
toca declarar ante el juez con-
tra el agresor. Y ahí es don-
de se desvanecen algunos 
casos. En concreto, el 19%. 
Dos de cada diez víctimas en 
Gipuzkoa renunciaron a seguir 
adelante con el procedimiento ju-
dicial y se acogieron a su de-
recho de no declarar como 
testigo. Miedo, pena, des-
confianza hacia el sistema, haber 
perdonado al agresor –muchas ve-
ces es el padre de sus hijos–  son al-
gunos de los motivos por los que no 

se mantiene la denuncia a lo largo 
del tiempo, un problema para lograr 
una sentencia condenatoria ya que 
en numerosas ocasiones la prueba 
esencial contra el denunciado es el 
testimonio de la mujer maltratada.  

El número de renuncias destaca 
en la estadística sobre la actividad 
judicial que elabora cada trimestre 
el Consejo General del Poder Judi-
cial (CGPJ). Los datos relacionados 
con la violencia sobre la mujer que 
recoge el informe son la punta del 
iceberg, ya que se contabilizan los 
casos que llegan hasta los juzgados 
pero no las historias que quedan si-

lenciadas en el hogar. Aún con esa 
limitación lógica, el retra-
to robot no deja de ser de-
moledor. En Gipuzkoa se 
registran tres denuncias 
de media al día. En 
Euskadi se elevan a 11, 
y en todo el Estado a 
346.  

La última estadística 
publicada por el órgano ju-

dicial, referida al segundo trimestre 
de este año, revela que casi la tota-
lidad de las denuncias interpuestas 
en Gipuzkoa (241 de 295) resulta-

ron de atestados policiales, mien-
tras que el resto fueron presentadas 
directamente en el juzgado. La ma-
yoría fueron interpuestas por la pro-
pia víctima (141), seguido de las in-
tervenciones policiales (96). La fa-
milia solo aparece como denuncian-
te principal en seis casos. Compara-
do con el resto del Estado, la tasa de 
denuncias por cada 10.000 habitan-
tes es inferior en Gipuzkoa. En con-
creto, se cifra en 2,5 casos por los 
5,45 casos de Euskadi y los 6,68 de 
media del resto de comunidades au-
tónomas.  

El maltrato se visibiliza cada vez 
más. Las campañas de sensibiliza-
ción, al amparo de la Ley de Violen-
cia de Género, han contribuido a que 
el problema salga del ámbito de lo 
privado. Pero aún queda mucho ca-
mino por recorrer. Algo falla cuan-
do este año ya han muerto 48 mu-
jeres a manos de sus parejas o expa-
rejas. Cualquier cifra apunta a la ne-
cesidad de seguir combatiendo esta 
lacra. No puede pasarse por alto, por 
ejemplo, que existe un porcentaje 
de mujeres que deciden no conti-
nuar con el procedimiento judicial 
y optan por no prestar declaración 
contra su agresor. En Gipuzkoa, en 
el primer semestre del año han sido 
110 casos, el 19% del total. En Euska-
di la cifra se eleva a 446 renuncias 
(21%), muy encima de la media es-
tatal (12%). A pesar del llamamien-
to constante de las instituciones que 
animan a las mujeres a denunciar, 
la tasa de renuncias ronda desde hace 
varios años el 20%, con ligeras osci-
laciones desde el 22% en 2012 al 19% 
actual. 

¿Y por qué renuncian? Carecer 
de una medida de protección, como 
una orden de alejamiento, es una de 
las razones, según se ha recogido en 
un estudio elaborado por la Univer-
sidad de Sevilla. En Euskadi, se con-
cedieron 390 órdenes en los prime-
ros seis meses del año. 

Dos de cada diez 
mujeres retiran 
la denuncia 
110 víctimas de los 570 casos 
recibidos en seis meses en 
Gipuzkoa renunciaron a declarar

21 víctimas 
menores de edad 
en Gipuzkoa  
Otro de los focos de preocupa-
ción sobre la violencia de género 
alumbra hacia la edad de las víc-
timas y de sus agresores. Tradi-
cionalmente los jóvenes habían 
quedado al margen de las lectu-
ras que se hacían sobre el maltra-
to. La realidad, sin embargo, ha 
obligado a actualizar esa pers-

pectiva y son ya objetivo priori-
tario de las campañas. Las esta-
dísticas y los expertos coinciden 
en que el maltrato pervive entre 
las generaciones más jóvenes, no 
es únicamente un problema de 
parejas de más avanzada edad. 
Los datos avalan la misma tesis. 
El 31% de las víctimas de violen-
cia de género en Gipuzkoa el año 
pasado tenía menos de 30 años, 
según el Departamento de Segu-
ridad del Gobierno Vasco. Fue-
ron 379, de las cuales 304 tenían 
entre 21 y 30 años, seguidas de 

54 jóvenes de entre 18 y 20 años. 
21 de las víctimas eran menores 
de edad. Respecto a los agreso-
res, uno de cada cuatro tenía me-
nos de 30 años. De ellos, dos 
eran menores de edad. Las cifras 
siguen igual de preocupantes 
este año. Hasta agosto, el núme-
ro de agresores menores de edad 
ha aumentado y ya se han regis-
trado cinco casos. El número de 
víctimas menores de 18 años 
también apunta a que se puedan 
superar la cifra del año pasado si 
siguen a esa ritmo. Ya son 16. 
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Balonmano, baloncesto femenino, rugby 7 y voleibol mixto aplican el pmgrama desde el 19 de octubre. ED

Una iniciaci( 

Propuesta

Libre acceso
los saibados
E1 Servicio de Actividades
Deportivas de la Universidad
de Sevilla promociona sus ins-
talaciones a trav6s de una
importante ventaja que bene-
ficia a todos y todas, sean o no
sus usuarios. Concretamente,
apuesta por el libre acceso a
las pistas los s~bados.
Esta medida consiste en que,
s61o los pentikimos d/as de la
semana, cualquier interesado
en practicar deporte podr~i
reservar en el CDU Bermeja-
les o el CED Pirotecnia, pagan-
do s61o el alquiler. La entrada
al centro para todos los juga-
dores ser~i gratuita, con las
mismas ventajas que el Pase
de d/a de pistas exteriores. Esta
promoci6n, que comenz6 el
14 de septiembre, finicamen-

te ser~ v~ilida, de momento,
hasta el 31 de diciembre. Para
constfltar los precios de alqui-
let de pistas, pueden visitar la
p~igina web del SADUS
(’www.sadus.us.es’), donde
toda la informaci6n esfft mco-
gida en el apartado de Precios
Pfiblicos. Los miembros de la
comunidad universitafia podr~
disfrutar, adem~is, de intere-
santes descuentos.
Con esta medida, se incenfi-
va la pr~ctica deportiva y se
abren las puertas a cualquier
persona, promoviendo el uso
y disffute de sus instalaciones.
Adem~s, a trav6s de unos pre-
cios competitivos, desde el
Servicio animan a acudir alas
instalaciones con amigos y
familiares a disfrutar.

muy innovadora
SADUS
~EVILLA

a Universidad de Sevi-
lla lleva unos meses
desarrollando un inno-

para la
deportiva

y la estimulaci6n de hgtbitos de
vida saludable, desfinado a todos
los miembros de la comunidad
acad6mica y usuarios del SADUS.
E1Programa de Iniciaci6n Depor-
tiva consiste en diferentes moda-
lidades, en las que pneden apun-
tarse los poseedores del Pase de
Temporada o Anual, as/como
los Abonados mayores de 14 afios
(dentro del horatio de la activi-
dad a la que se inscriba).
Desde el pasado 19 de octubre,
est~i funcionando en deportes
como rugby 7 y baloncesto feme-
nino, as/como en balonmano y
voleibol mixto, impartidos en
horatio de tarde (a partir de las
14:30 horas en algunos casos),
y pot un precio reducido de 10
euros al mes. Para conocer el
calendario y las franjas con mayor

detalle, pueden visitar la web del
SADUS (’ww~.sadus.us.es’), don-
de se consultar~i la secci6n de
Competiciones.
En todas las sesiones de las moda-
lidades deportivas se realiza un
trabajo novedoso, enfocado a la
iniciaci6n y la tecnificaci6n en
la pr~ictica de cada una de ellas.
De esta forma, no es nece-
saria experiencia pre-
via, exisfiendo gru-
pos de iniciaci6n,
junto aun enfo-
que adaptado
para cualquier
grado de expe-
riencia. Sesio-
nes colectivas
que combinan
m6dulos de funda-
mentos t6cnicos y de
adquisici6n de valores depor-
fivos y personales, amdn de sesio-
nes de mejora en la ejecuci6n,
adapffmdolas alas capacidades
y caracter~sficas propias de cada
uno de los deporfistas.
Con este Programa de Iniciaci6n
Deportiva, en el SADUS preten-

den colocarse a la cabeza de la
promoci6n deportiva, incenti-
vando de igual manera el logro
de un 6ptimo estado f/sico y de
salud, al tiempo que se anima
los usuarios a participar en otras
de las muchas actividades con
las que cuenta, especialmente
en competiciones, ya que este

innovador programa se
presenta como un

modelo perfecto
para perfeccio-
nar y entrenar-
se en las dife-
rentes modali-
dades deporti-
vas en las que

se desarrolla.
Por filtimo, y debi-

do a que se acercan
las fiestas de Navidad,

el SADUS propone la Tarjeta
Regalo como obsequio para unas
fechas tan sefialadas, muy pro-
pias para regalar bienestar y
salud. De cumplirse los objeti-
vos, se podr/a cubrir el coste de
este innovador Programa de Ini-
ciaci6n Deportiva.

Los interesados en pmcticar deporte est;in de enhombuena. ED

Hockey hierba

Motivadas
para sumar
Las jugadoras del C.D. Univer-
sidad de Sevilla de hockey hier-
ba femenino repiten en casa
este domingo a partir de las
12:30 horas. Se medir~in con
las c~intabras del C.H. Sardi-
nero, al tiempo que llegan en
un momento de motivaci6n
importante, debido a la bue-
na racha por la que atravie-
san. Junto con el sevillano, se
trata del equipo con mayor
efectividad del campeonato,
por lo que se ha convertido en

uno de los rivales directos, y
se espera un encuentro inten-
so desde el inicio.
El tOcnico del equipo de |a His-
palense todavia est~i a |a espe-
ra de conocer el estado ffsico
de Lara, que se recupera de la
lesi6n sufrida en el filtimo
encuentro, as/como de Flor,
quien se resinti6 de su dolen-
cia. Desde un punto de vista
posifivo, el equipo contar~i con
la reincorporaci6n de la por-
tera Simone.
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Redacción SEVILLA

El Club Waterpolo Dos Herma-
nas se impuso al Club Náutico
Terrassa por 8-10 en lo que fue el
primer triunfo a domicilio de las
nazarenas en la séptima jornada
de la División de Honor femeni-
na. El viaje, en esta ocasión, no
pudo ser más fructífero. Después
de dos primeros cuartos equili-
brados, la balanza terminó incli-
nándose de parte de las visitan-
tes en el tramo final y decisivo
del choque, en el que el equipo
de Dos Hermanas acabó anotan-
do un punto más que la rival en
cada uno de los dos periodos.

Una vez más destacó entre las
nazarenas la jugadora ceutí Lore-
na Miranda, cuya aportación

anotadora (cinco goles anotó la
internacional) fue vital para la
consecución de la segunda victo-
ria de la temporada. La actuación
de la jugadora caballa, la golea-
dora del partido y muy superior a
sus rivales, se unió a la aporta-
ción del resto de compañeras,
quienes sintieron la confianza
que le infundía la pichichi, de
quienes emularon su ejemplo.

Con este nuevo triunfo, el pri-
mero que logran las nazarenas
fuera de casa, el CW Dos Herma-
nas suma seis puntos y se sitúa fi-
nalmente en unos puestos más
cómodos de la clasificación, to-
do lo contrario que su rival, que
aún no ha ganado a ninguno de
sus rivales después de siete jor-
nadas de competición.

WATERPOLO

VOLEIBOL 3 SUPERLIGA

Redacción SEVILLA

El Fundación Cajasol Juvasa Voley
parece decidido a ser un rival a te-
ner en cuenta, no sólo en Los Mon-
tecillos. Nueva victoria de los na-
zarenos, la tercera consecutiva y la
segunda como visitante. Con un
juego sólido, los sevillanos se hi-
cieron con el partido con cierta fa-
cilidad ante un rival directo, el
Club Voleibol Mediterráneo, a ba-

se de una gran defensa y un blo-
queo acertado en momentos cla-
ve. En el primer set cuatro blo-
queos fueron clave para dar alas a
los sevillanos. Tras un tiempo téc-
nico, el dúo en ataque Castellano-
Machachón apareció en escena y
el Mediterráneo aguantó, pero los
nazarenos tiraron otra vez de blo-
queo para cerrar el parcial 21-25.

En el segundo set el Cajasol Vo-
ley siguió parando el ataque ri-

val. El saque cajista, además, di-
ficultaba el ataque de los de Cas-
tellón: con un 16-25 se cerraba el
segundo tiempo.

El juego local creó menos difi-
cultades de las esperadas. En el
tercer parcial el equipo sevilla-
no siguió imponiendo su juego
ante un rival que siguió luchan-
do por el partido pero que no
pudo evitar un 16-23 en la ter-
cera manga.

El Cajasol Juvasa no frena

Redacción SEVILLA

Era una cita crucial la que te-
nía el Club Bádminton Sode-
rinsa Rinconada en San Se-
bastián y el resultado no le fue
favorable. El equipo dirigido
por Antonio Molina sucumbió
ante el Tecnum de San Sebas-
tián en el Polideportivo de la
Escuela de Ingenieros (4-3),
en un encuentro en el que los
rinconeros le llegaron a dar la
vuelta en el marcador pero
que acabó perdiendo por la
mínima, alejándose así de los
puestos de arriba, comanda-
dos por el Recreativo IES La
Orden y el Club Bádminton
Benalmádena, que ayer logra-
ron sendas victorias.

El Soderinsa se encuentra en
un periodo decisivo en el trans-
curso del campeonato. La idea
era lograr un pleno de triunfos
que comenzó truncándose
ayer en tierras donostiarras.
En el primero de los siete parti-
dos, el choque mixto resultó fá-
cil para el Tecnum, que se lle-
varon el choque en dos sets. Se
rehízo el equipo de La Rinco-
nada en el segundo de los com-
promisos, el doble masculino,
en el que se impuso a sus con-
trincantes en tres sets.

Los dos individuales, dispu-
tados por parte de los sevilla-
nos con jugadores canteranos,
fueron para los locales, que no
tuvieron piedad. De igual mo-
do concluyó el doble femeni-
no, un choque que se demos-
tró decisivo para la consecu-
ción del encuentro. Sí venció
Juan Manuel Fernández Qui-
les, que anuló a su par del Tec-
num, mientras que Blanca
Ibeas fue doblegada por su
oponente.

Tras esta derrota, el Soderin-
sa espera poder vencer al Ovie-
do el próximo 5 de diciembre
para conservar alguna aspira-
ción en la competición.

BÁDMINTON

Estéril
remontada
delSoderinsa
enSan
Sebastián

La visita del
Sardinero,
prueba para
la racha del
Universidad

El Híspalis
busca dar la
sorpresa ante
el Borges Vall

Redacción SEVILLA

El CTM Híspalis buscará hoy
(17:30) estrenar su casillero
de victorias contra un duro ri-
val, el DKV Borges Vall, segun-
do clasificado de la Superdivi-
sión masculina. El conjunto
sevillano se medirá a uno de
los equipos más fuertes de la
competición y que tan sólo ha
perdido un partido hasta la fe-
cha. Fue ante el UCAM Carta-
gena, actual líder.

El plantel dirigido por
Juan José Mora intentará
aprovechar el cansancio físi-
co de los visitantes, que lle-
gan a Sevilla tras disputar el
viernes la cuarta ronda de la
Ettu Cup, la Copa de Europa
en Dinamarca. El CTM Hís-
palis afronta la cita con an-
sias de triunfo y con la firme
intención de vencer en casa a
todo un grande de la liga.

Redacción SEVILLA

Las jugadoras del CD Universi-
dad de Sevilla de hockey hier-
ba repiten en casa, a las 12:30,
para afrontar la octava jorna-
da en le Primera División fe-
menina. En esta ocasión las ju-
gadoras universitarias se me-
dirán ante las cántabras del
CH Sardinero, arribando a es-
te compromiso en un momen-
to de motivación importante,
debido a la óptima racha por la
que atraviesan: cinco victorias
y dos derrotas las contemplan
en estas primeras siete jorna-
das ligueras.

Junto con las componentes
del conjunto hispalense, el CH
Sardinero es el equipo con
mayor efectividad del cam-
peonato. Con tres triunfos en
su haber, las cántabras son sin
duda unas rivales directas y se
espera un choque intenso des-
de el mismísimo pitido inicial.

El técnico del equipo de la
Hispalense aún está a la espe-
ra de conocer el estado físico
de Lara, que se recupera de la
lesión sufrida en el último en-
cuentro, y de Flor, quien se re-
sintió de su lesión. Desde el la-
do más positivo, el equipo
contará con la incorporación
de la portera Simone.

HOCKEY HIERBA

TENIS DE MESA

PRIMERA NACIONAL MASCULINA. El CW
Sevilla plantó cara al segundo clasificado, el CN La
Latina, ante el que cosechó un empate enHytasa (6-

6). Mejor le fueron las cosas al CW Dos Hermanas,
que festejó su quinta victoria consecutiva de la tem-
porada en Las Palmas ante el CNMetropole (4-7).

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

En Tarrasa, primera
victoria a domicilio
● El CWDos Hermanas vence tras un encuentro
igualado ● LorenaMiranda, autora de cinco goles, clave

Terrassa

Dos Hermanas

8

10

Club Náutico Terrassa: Copado, Anna
Roldán, Pane (4), Cuesta, Cantero (3),
Samper, Pirat (1), Pastor, Descalzi, Lei-
ton, Palomares y Raquel Roldán.
Club Waterpolo Dos Hermanas: Lu-
cía Trinidad, Souza (1), Xenia Sánchez,
Salguero (1), Roldán, Lola Díaz, Sara
Carmona (1), Lorena Miranda (5), Reina,
Ward (1) y Hudyn (1).
Parciales: 2-2, 2-2, 2-3 y 2-3.
Árbitro: Sánchez y Márquez (catala-
nes).
Incidencias: Encuentro correspondien-
te a la séptima jornada de la División de
Honor de waterpolo femenino. Encuen-
tro disputado en la piscina del Club Na-
tació Terrassa, al que asistieron unos
200 espectadores.

Mediterráneo

Cajasol Juvasa

0

3

CV Mediterráneo: Valencia, Tovar,
González, López (L), Navarta, Monteagu-
do y Vallés. También jugaron Domínguez
y Constantín.
Cajasol Juvasa: García-Torres, Cabre-
ra, Fernández (L), Machacón, Loeches,
Castellano y Nassini.
Marcador: 21-25 (26’), 16-25 (21’) y
18-25 (24’).
Árbitro: Susana Rodríguez y José Luis
Arrarte.
Incidencias: Unos 100 espectadores.
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~ HOCK~ HIERBA

El ’Uni’ recibe al
C.H. Sardinero
El Universidad de Sevilla
repite este mediodia en
casa (Los Bermejales,
12:30 h) en la octava jorna-
da de la Primera divisi6n
femenina de hockey hierba.
Las de Diego Cabeza reciben
la visita del C.H. Sardinero
con la novedad de Simone y
las dudas de Lara y Flor.
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¿A
l-Ándalus es 
tan atractivo 
para el Estado 
Islámico como 
para Al Qae-
da?         

—El Estado Islámico y Al Qaeda son ab-
solutamente analfabetos. No saben leer 
ni el Corán ni entenderían un mapa ni 
dónde estaba Al-Ándalus. Bin Laden 
mencionó Al-Ándalus y desde enton-
ces asumimos que es una reivindica-
ción de Al Qaeda. El problema es que 
los españoles no hemos asumido el Is-
lam en nuestra historia y  tenemos el 
Islam como quien no sabe qué hacer 
con un jarrón feo. Desde Despeñape-
rros para arriba, para muchas personas 
el andaluz no es realmente europeo por-
que tiene herencia islámica. Después 
está el andaluz que quiere ser más pa-
pista que el papa, se castellaniza y pien-
sa que lo moro es lo invasivo. Tenemos 
un problema nacional y es que nos han 
enseñado desde pequeños que nuestra 
esencia es nacional católica y así no po-
demos ir a ninguna parte. Yo soy here-
dero espiritual de Américo Castro, que 
dijo que hay que habitar nuestra histo-
ria. Si yo, como español, voy por el mun-
do orgulloso de nuestra herencia roma-
na e islámica es muy difícil que venga 
un analfabeto de fuera a decirme que 
va a habitar parte de mi historia.  
—Pero con la situación geoestratégi-
ca de Andalucía, ¿podemos estar tran-
quilos? 
—Debemos estar preocupados en toda 
Europa porque tenemos un verdadero 
problema con el terrorismo islámico 
que se ha cocido en nuestras tierras. 
Pensamos que los terroristas vienen 
de fuera pero la mayoría de los atenta-
dos en Europa han sido ejecutados por 
europeos que han decidido convertir-
se al islam para poner bombas y no 
para rezar. Muchos son nacidos en 
Francia de segunda generación, coges 
un avión a Turquía, te adiestran duran-
te dos meses y vuelves. Europa tiene 
que asumir que el Euro-Islam debe lim-
piarse a sí mismo porque en las mez-
quitas europeas la gente se está con-
virtiendo al Islam para ser antisiste-
ma. No creo que el islam tenga un 
problema, pero sí el Euro-Islam. En 
cada una de nuestras ciudades hay po-

tenciales terroristas porque entre los 
muchos musulmanes que hay en Eu-
ropa hay algunos que han decidido que 
van a ser terroristas. Como los más cer-
canos a ellos son los buenos musulma-
nes, lo que hay que hacer es ganarse a 
los buenos musulmanes que acabarán 
denunciando al mal musulmán. 
–¿Es el islam una religión de paz? 
–Sin duda. Cada buen comportamien-
to en el mundo islámico tiene una base 
ética fundamentada en el islam. 
—¿Por qué los islamistas radicales in-
vocan el Corán para atentar? 
–No creo que el Corán fomente la vio-
lencia. Todo depende de como lo inter-
pretes, al igual que pasa con el Antiguo 
Testamento. 
—Como islamólogo, ¿le han sorpren-
dido los ataques del último año del 
Estado Islámico en Europa? 
—Sí. El mundo está viviendo una radi-
calización producto de veinte años de 
propaganda wahhabista pagada por paí-
ses del Golfo Pérsico, especialmente Ara-
bia Saudí, que están financiando mez-
quitas en zonas muy pobres, como Ba-
mako (Mali), con el único fin de que esas 
personas sean militantes islámicos. A 
un wahhabi es difícil que le digas que 
primero es español y después musul-
mán. Lo que tienen que aprender en Eu-
ropa es que primero se es europeo y des-
pués musulmán, judío o adventista. 
–¿Está diciendo que todos los wahha-
bíes son terroristas? 
–No todos los wahhabíes son terroris-
tas pero todos los terroristas islámi-
cos son wahhabíes. 
—¿Es más peligroso Al Qaeda o Daesh? 
—Cualquier de ellos puede cometer aten-
tados pero es más fácil luchar contra 
Daesh porque Al Qaeda es muy difuso 
mientras que el Estado Islámico o Daesh 
tiene un territorio donde se compran 
armas y produce petróleo, un petróleo 
que alguien está comprando.  
—¿Quién compra ese petróleo? 
—Cualquiera que lo compre es occiden-
tal.  
—¿Nosotros podemos está consumien-
do ese petróleo en Europa y estar fi-
nanciando indirectamente a Daesh? 
—Indudablemente. Hay que acabar con 
la ingenuidad y afrontar los problemas 
sin algodón. El que compra un riñón 
para su hijo en el mercado negro en 
EE.UU., Rusia o Noruega probablemen-
te venga de una niña secuestrada por 
Boko Haram en Nigeria.  
—¿Es mejor llamarlo Estado Islámi-
co (ISIS en inglés) o Daesh? 
—Yo propondría que los libros de esti-
lo de periódicos y radios hablen de 

«Cerrar fronteras no es la solución. 
El terrorismo está dentro de Europa»

J. M. SERRANO

¿Por qué llamarlo Estado Islámico si es un grupo terrorista?, se 

pregunta este profesor de la Universidad de Sevilla, para quien 

«la barbarie es pensar que hay algo religioso detrás de Daesh» 

Emilio González Ferrín Islamólogo

abcdesevilla.es/sevilla
 DOMINGO, 22 DE NOVIEMBRE DE 2015 ABC32 SEVILLA SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

SEVILLA

120000

26141

Diario

1446 CM² - 159%

20280 €

32-33

España

22 Noviembre, 2015



Profesor de Corán y 
Pensamiento Islámico 
 
La afición al mundo árabe le 
viene a Emilio González Ferrín 
(Ciudad Real, 1965) de Melilla, 
de donde procede su familia y 
donde su bisabuelo fundó el 
primer periódico en español de 
África. Su abuelo hablaba el 
chelja, un dialecto bereber. 
Este ciudarealeño se trasladó a 
Sevilla cuando tenía 16 años. 
Estudió Filología Semítica en 
Granada y terminó de formar-
se en Egipto, Siria, Marruecos 
y Túnez, especializándose en el 
Islam. Hoy es profesor de 
«Corán y Tradición Islámica» y 
«Pensamiento Islamico» en la 
Hispalense. Acaba de volver de 
un congreso sobre Al Andalus 
en la Universidad Allamah 
Tabatabai de Teherán (Irán). Ni 
en estos momento tiene miedo 
de viajar a Irán. «Allí puedes 
dormir al raso, a diferencia de 
Río de Janeiro, donde —dice— te 
puedes levantar sin riñones».

wait, Emiratos Árabes... que perte-
necen a la órbita de wahhabismo y 
están financiando al Daesh. EE.UU 
se ha dado cuenta en la guerra de 
Irak y Siria de que los iraníes, que 
son chiíes, son sus aliados para lu-
char contra el Daesh. Por cada eu-
ropeo  occidental que ha muerto en 
actos de terrorismo islámico han fa-
llecido cien chiíes. De hecho, la se-
mana antes de los atentados de Pa-
rís los wahhabíes volaron una mez-
quita en Beirut de chiíes y nosotros 
no le dimos importancia. Continua-
mente están muriendo chiíes en Ye-
men, Bahréin, Líbano, Siria o Irak y 
pensamos que no es la misma gue-
rra pero sí es la misma guerra. 
—¿Esta es la misma guerra que la 
de Boko Haram en Nigeria? 
—Exactamente la misma. Juan José 
Aguirre, el obispo de Bangassou, en 
la República Centroafricana, dijo hace 
una semana que le daba vergüenza 
que los mismos países cuyos nom-
bres aparecen en nuestros equipos 
de fútbol, como el Barça, estén finan-
ciando a Boko Haram. Las niñas que 
rapta ese grupo terrorista están de-
sapareciendo porque venden sus ór-
ganos. La barbarie está en pensar que 
detrás de eso hay algo religioso.  
—El presidente sirio, Bashar al-Asad, 
ha pasado de enemigo a aliado para 
luchar contra el Daesh. No deja de 
ser irónico siendo un dictador. 
—¿Un dictador es algo bueno? In-
trínsecamente no pero ¿un dictador 
puede ser en alguna ocasión el mal 
menor? Eso puede pasar en Siria. Él 
no tenía el terrorismo dentro pero 
le entró al dejar de controlar algu-
nas zonas.

Daesh y no de Estado Islámico porque 
de lo contrario le estamos haciendo el 
juego a los terroristas, que pretenden 
que se les relacione con el islam cuan-
do en realidad es un grupo terrorista. 
Daesh no es más que un acrónimo de 
un grupo terrorista, como lo es ETA. 
—Europa intenta reforzar sus fronte-
ras tras los atentados. Tras la oleada 
de solidaridad, hay miedo a acoger a 
refugiados sirios, entre los que pue-
de haber infiltrados del Daesh. 
—Eso es una propaganda de indocu-
mentados. Eso es una injusticia porque 
esa gente está huyendo de una guerra. 
Si nosotros vamos a asumir que aca-
bar con el terrorismo es reforzar las 
fronteras de Europa estamos muy equi-
vocados porque el terrorismo europeo 
está dentro. ¿Los negros que vienen en 
una patera son todos buenas personas? 
Los negros que han salido de Nigeria 
han podido estar violando a las chicas 
que vienen en las pateras. ¿Por qué so-
mos tan mirados en unos casos y en 
otros no? ¿Les miraban los anteceden-
tes penales a los españoles que emigra-
ban a Alemania en los 60? El que pide 
asilo pide asilo. No podemos confun-
dir ayuda humanitaria con lucha con-
tra el terrorismo porque eso es lo que 
quiere Daesh. Lo inteligente es acabar 
con el terrorismo mediante la lucha po-
licial y la cooperación internacional.  
—¿Entonces no cree que el cierre de 
fronteras sea una solución? 
—Europa tiene a los terroristas dentro. 
Estamos exportando terroristas, per-
sonas que se unen a causas extranje-
ras porque quieren ser terroristas. En 
2014 Turquía devolvió a la UE 1.500 eu-
ropeos que querían luchar junto al 
Daesh. Estamos haciendo una payasa-

da separando el terrorista según su ads-
cripción religiosa. El terrorista es te-
rrorista. Con este terrorismo se acaba 
igual que acabamos en España con ETA. 
Es probable que no haya en el mundo 
un país que haya acabado más impe-
cablemente con un grupo terrorista que 
España. ¿Cómo lo hizo? Ganándose a 
la población alrededor, cooperación y 
operación policial dura e infiltración. 
—¿Ha hecho bien Francia al declarar  
la guerra a Daesh? 
—Era lo único que podía hacer.  
—Hollande ha pedido ayuda militar 
al resto de miembros de la UE. 
—Es lógico. Lo más positivo es que esto 
sea una lucha europea porque los te-
rroristas están paseándose en coche 
por toda Europa.  
—La escritora, periodista y economis-
ta italiana Loretta Napoleoni, exper-
ta en terrorismo, dice que es prácti-
camente imposible luchar contra al 
Daesh porque tiene importantes fuen-
tes de financiación. 
—¡Claro que se puede hacer!. Como se 
ha hecho con Al Qaeda. 
—Pero Al Qaeda existe. 
—Es prácticamente inexistente porque 
su gente se ha pasado al Daesh, donde 
se han incorporado cuadros completos 
del ejército de Sadam Husein, inclui-
dos generales. ¿Cómo se puede acabar 
con el Daesh? Primero hay que bom-
bardear sus paraísos fiscales congelan-
do las cuentas en Europa de los musul-
manes wahhabíes, después hay que 
bombardear los bastiones de Daesh en 
Oriente Medio y, por último, hay que 
hablar seriamente con el Islam euro-
peo para que empiece a limpiarse. El 
problema es que hay países del Golfo 
Pérsico, como Arabia Saudí, Qatar, Ku-

√ 
Daesh y Al-Ándalus 
«El Daesh y Al Qaeda son 
analfabetos. No saben            
ni leer el Corán ni dónde 
estaba Al-Ándalus»

POR MARÍA 

JESÚS PEREIRA
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Los gobiernos europeos deben contar con la 
colaboración de las comunidades musulmanas 
y de sus dirigentes para cortar todo canal de 
radicalización que se produzca en su seno 

E
N las 2.500 mezquitas francesas se leyó el pasado vier-
nes un comunicado de condena por los crímenes del 
13-N en París y de adhesión a los valores de la Repúbli-
ca. Las comunidades musulmanas europeas siempre 

han manifestado, con lenguajes o intensidades distintos, su re-
pulsa a los atentados cometidos en los países donde radican. El 
problema de percepción sobre el islam en Europa no está en la 
reacción a los atentados, menos aún cuando esa reacción se pro-
duce a través de declaraciones de los responsables de mezqui-
tas identificados o registrados oficialmente ante las autoridades 
civiles. El problema se sitúa en la convicción social de que una 
parte, que incluso puede ser minoritaria, de esas comunidades 
musulmanas no participa activamente en la prevención del te-
rrorismo yihadista. No es exclusivo: con ETA, había un grupo mi-
noritario de la sociedad vasca que apoyaba directamente a los 
terroristas en la perpetración de sus crímenes, dándoles infor-
mación, refugio y huida. Otro más amplio era comprensivo con 
su violencia, aunque no la apoyara explícitamente. Y, finalmen-
te, un amplio sector del nacionalismo vasco puso las condicio-
nes sociales y políticas necesarias para que fermentaran las coar-

tadas que todo etarra necesitaba, aunque su objetivo fuera, sen-
cillamente, la perpetuación en el poder. 

De los musulmanes europeos se espera que sean antes euro-
peos que musulmanes, como se le exige a cualquier otro ciuda-
dano con creencias religiosas. La identidad política europea no 
puede quedar excluida por una identidad religiosa militante. Los 
gobiernos europeos deben contar con la colaboración de las co-
munidades musulmanas y de sus dirigentes para cortar todo ca-
nal de radicalización que se produzca en su seno. Es su deber 
como ciudadanos y es su obligación como creyentes, si realmen-
te consideran que Estado Islámico y Al Qaida son desviaciones 
de la recta comprensión del islam y del concepto de yihad.  

El auge de lo que los expertos llaman «yihadismo autóctono» 
hace más necesaria que nunca esa implicación de los musulma-
nes europeos en la lucha contra el terrorismo, que también es su 
lucha. Estado Islámico y Al Qaida encabezan una guerra contra 
las democracias occidentales, pero también una guerra civil en-
tre musulmanes. Estas bandas terroristas dirigen su fanatismo 
supremacista contra todo aquel que no siga su código de prácti-
cas religiosas. La deslegitimación del terror yihadista por el is-
lam no violento es una necesidad urgente. Los jóvenes musul-
manes europeos, educados en los Estados del bienestar que tan-
to preocupan a Europa, deben recibir de sus dirigentes religiosos 
la educación suficiente para comprender que la idea del Califa-
to impuesto a sangre y fuego es un callejón sin más salida que la 
de sufrir ellos mismos la violencia que les proponen practicar.

ANTES EUROPEOS QUE MUSULMANES

EL principal riesgo que afronta España ya no es de carácter 
económico, sino político. Ahora que lo peor de la crisis ha 

quedado atrás y que la recuperación avanza con paso firme, 
el peligro radica en frenar o revertir la correcta senda de re-
formas y ajustes que ha permitido al país salir del pozo duran-
te la presente legislatura, tal y como, muy acertadamente, ad-
vierte el ministro de Economía, Luis de Guindos, en la entre-
vista que publica hoy ABC. El drástico cambio de rumbo que 
ha experimentado la economía española se manifiesta, entre 
otros factores, en un crecimiento próximo al 3 por ciento anual, 
una intensa creación de empleo, con más de 500.000 nuevos 
puestos de trabajo en los últimos doce meses, un volumen ré-
cord de exportaciones, una sana reducción del déficit y, en ge-
neral, una creciente confianza de consumidores, inversores y 
empresarios en el presente y futuro del país. De hecho, lejos 

de frenarse, «España crecerá en 2016 más que este año», se-
gún avanza el ministro. 

Sin embargo, para que este pronóstico se cumpla es funda-
mental perseverar en la aprobación de nuevas reformas es-
tructurales para seguir mejorando la competitividad, fuente 
de prosperidad y desarrollo. En caso contrario, España regre-
saría a la grave situación sufrida en 2012, cuando la sombra 
del rescate sobrevolaba el país, tal y como alerta De Guindos. 
No en vano, los partidos de izquierda defienden, en mayor o 
menor grado, disparar el gasto público y recuperar el anqui-
losado modelo productivo y laboral que tan nefastos resulta-
dos produjo durante la anterior legislatura, repitiendo así los 
graves errores del pasado. El reciente ejemplo de Grecia y la 
incertidumbre política que sufre hoy Portugal evidencian que 
este tipo de advertencias han de ser tenidas en cuenta.

ESPAÑA NO PUEDE VOLVER ATRÁS

Como socios, 
aliados y vecinos, 
con vínculos de 
cooperación en la 
lucha contra el 
terrorismo, España 
y Francia están 
destinadas a ir de la 
mano en la guerra contra esta lacra. 
Así lo reconoce el embajador francés 
en una entrevista que publicamos en 
páginas de Primer Plano. Si la 
relación ya era estrecha en materia 
judicial, policial y de Inteligencia, en 
esta nueva fase de la amenaza se ha 
hecho (y así debe ser) aún mayor.

La frase del día

«España nos ayuda   
ya mucho en África 
contra el terrorismo»

Yves Saint-Geours 
Embajador de Francia en España

Artur Mas 
Líder de CDC

Cree el presidente 
en funciones de la 

Generalitat que las 
condiciones para 
recibir 3.000 millones 
más del Estado «son 
una deslealtad». Causa 
bochorno escuchar 
semejantes palabras a 
quien se pone la ley por 
montera y ha hecho               
de la falta de lealtad y 
demás felonías                           
políticas su blasón

HPrecio ABC     1,40 euros 

Con XL Semanal ABC     2,80 euros 

Corazón CzN tve (venta opcional): 

0,50 €

Diario ABC, S. L. Reservados todos los 
derechos. Queda prohibida la 
reproducción, distribución, 

comunicación pública y utilización, 
total o parcial, de los contenidos de esta 

publicación, en cualquier forma o 
modalidad, sin previa, expresa y escrita 
autorización, incluyendo, en particular, 

su mera reproducción y/o puesta a 
disposición como resúmenes, reseñas o 
revistas de prensa con fines comerciales 
o directa o indirectamente lucrativos, a 
la que se manifiesta oposición expresa. 

Número 36.487 D.L.I: SE 3-1958 Apartado 
de Correos 43, Madrid

Publicidad     902 506 860 
Suscripciones     901 400 900 
Att. al cliente     902 530 770 

Centralita     954 488 600

PRESIDENTA-EDITORA: 

CATALINA LUCA DE TENA 
 

DIRECTOR: 

BIEITO RUBIDO RAMONDE

DIRECTOR ABC SEVILLA: 

ÁLVARO YBARRA PACHECO 

Director Adjunto: 

Manuel Capelo Hernández 

Subdirector: 

Manuel Contreras 

Adjunto al Director: 

Alberto García Reyes 

Redactores jefes: 

Francisco Quesada 

Juan José Borrero 

Javier Rubio 

Secciones: 

J. M. Aguilar (Cierre) 

J. M. Serrano (Fotografía) 

M. Jiménez (P. Verticales) 

A. Navarro (Edición gráfica) 

L. Montoto (Economía) 

R. Román (Deportes) 

M. J. Lora (Web) 

M. J. F. Pereira (Sevilla) 

A. R. Vega (Andalucía)

Directora General  

Ana Delgado Galán

Editado por  
Diario ABC, S. L. 

Albert Einstein, 10 
Isla de la Cartuja - 41092 Sevilla

4 EDITORIALES 
 DOMINGO, 22 DE NOVIEMBRE DE 2015 ABC

abcdesevilla.es/opinion

ABC ANDALUCÍA 

GERENTE 

Álvaro Rodríguez Guitart 

Operaciones  

Juan José Bonillo 

Publicidad 

Zoila Borrego 

Marketing 

Fernando Rebollo 

Comunicación 

Marta Parias 

ABCdesevilla.es 

Isaac Timón

A B C  D E  S E V I L L A  F U N D A D O  E N  1 9 2 9  P O R  D O N  J U A N  I G N A C I O  L U C A  D E  T E N A

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

PROTAGONISTAS

120000

26141

Diario

91 CM² - 10%

1275 €

4

España

22 Noviembre, 2015



SEVILLA

10 Domingo22deNoviembrede2015 | DIARIODESEVILLA

CARLOS NAVARRO ANTOLÍNLASASTRERÍA
5

JAVIER PÉREZ ROYO El estudiante que pululaba entre democristianos se hizo

comunista en el 74 ● Fue el rector que quiso desahuciar a la hermandad de las

dependencias de la Universidad, pero facilitó la implantación del servicio religioso
peró a ser presentado: “Hola, soy
Javier Pérez Royo”.

Para muchos ha sido una pena
que este comunista estricto haya
tenido tanto seguidismo del poder
establecido en Andalucía, remata-
do con el lazo morado de la aven-
tura podemita. Siempre seguro de
sí mismo, hay quienes estos días se
han alegrado del resbalón que se
ha llevado con los muchachos de
Pablo Iglesias. Porque a poco que
se pregunta, es curioso comprobar
que Pérez Royo ha cultivado casi
tantos enemigos como Javier Are-
nas. Es lo que pasa cuando se pisan
callos, que no hay podólogos sufi-
cientes en el listín del seguro. Qui-
zás no le perdonan el yoísmo, el
barniz prepotente de sus opinio-
nes, el uso del púlpito más que de
la cátedra para emitir juicios. Tal
vez no disculpan que haya asesora-
do a determinados personajes más
conocidos por sus andanzas que
por sus obras altruistas, con más
eco en las informaciones de co-
rrupción que por ser prohombres
de la sociedad. Ahí es donde, justa-
mente, se ha podido faltar al respe-

to a sí mismo: no se pueden inter-
pretar varios papeles a la vez, no se
pueden usar varias máscaras a la
vez. O se es catedrático solvente y
dictaminador riguroso, o se es ase-
sor de conseguidores a la búsque-
da del calor de partidos políticos
de nuevo cuño a los que, despren-
dida la cáscara, se les ve el pelo de
la dehesa, que no es otro que el tac-
ticismo consagrado a la búsqueda
del poder por el poder, la política
con envoltura de Juego de Tronos,
la conquista del sillón por el sillón.

Al amante del estrado, de la ga-
lería, del púlpito tertuliano, lo es-
taban esperando con las escope-
tas cargadas. El teórico del fede-
ralismo, el revelador de las ver-
dades absolutas en los debates,
ha medido mal su fuerza y ha va-
lorado mal su posición.

El nieto de rector, el hijo de mi-
litar, el estudiante de los Maris-
tas en la calle San Pablo, donde
era voluntarioso en los partidos
de fútbol; el osado rector con bo-
tines, el aspirante a personaje es-
pecial, distinto y único, el hom-
bre que se entendió a la perfec-
ción con la jerarquía eclesiástica,
ha querido quizás retornar a sus
años de juventud bolchevique. Y
se le han caído todas las másca-
ras. Uno es dueño de sus pensa-
mientos, esclavo de sus palabras
y rehén de sus bandazos.

La Constitución y yoH
AY quienes no se respe-
tan a sí mismos. Tal vez
se trate del precio de la
autosuficiencia. En Sevi-

lla hubo un rector que quiso echar
a la Hermandad de Los Estudian-
tes de las dependencias que ocupa
desde 1966 en la vieja Fábrica de
Tabacos. Aquel rector, tan magní-
fico como narcisista y que ocupó el
cargo de 1988 a 1992, adujo que la
Universidad necesitaba espacio
para los enlaces sindicales. Una
mente tan preclara no encontraba
metros cuadrados suficientes en
un inmueble que está entre los cin-
co edificios civiles más grandes de
Europa. ¡Y tenía que expulsar a la
cofradía! En aquella larga e inten-
sa porfía se topó con uno de los
hermanos mayores más grandes,
preparados e inteligentes que ha
deparado la historia contemporá-
nea de la Semana Santa, Juan Mo-
ya Sanabria, que le habló en su
despacho alto y clarito: “Si yo ten-
go que salir del Rectorado, nos
tendremos que ir los dos. Tú y yo”.
Moya Sanabria invitó a diversas
autoridades a la misa matutina de
comunión general del Martes San-
to. Por el vestíbulo del Rectorado
aparecieron, entre otros, los socia-
listas Manuel Chaves y Manuel del
Valle. El rector magnífico apareció
esa mañana en pantalones vaque-
ros y botines, elementos que apa-
recen en el escudo de la casa civil
de este personaje. Cuando se per-
cató de la presencia de socialistas
de nivel ante los pasos de la cofra-
día, optó por quedarse en la misa
y hasta quiso dejar su rúbrica en el
libro de honor de la cofradía. Fue
entonces cuando Moya le entró en
corto y por derecho: “¿Vas a ser ca-
paz de firmar en este libro cuando
estás haciendo todo lo posible pa-
ra echarnos?”

Javier Pérez Royo (Sevilla,
1944) es el catedrático de Derecho
Constitucional que estos días ha
protagonizado un metisaca en su
relación con Podemos, una media
salida de portero que termina en
gol. Toda la vida en la órbita del
PSOE gracias a Amparo Rubiales,
lo que le ha permitido importantes
conexiones con el poder institucio-
nal socialista, para acabar quedán-
dose definitivamente aislado. Co-
noce a la Rubiales desde principios
de los años sesenta, cuando eran
jovenzuelos inquietos a la sombra
de Manuel Giménez Fernández,
catedrático de Derecho Canónico
que fue ministro de Agricultura de
la República, que lideraba un gru-
po de universitarios que hacía opo-
sición al franquismo mediante la
publicación de la revista Peñafort y
a través de iniciativas como la re-
dacción de dos proyectos de ley: de
responsabilidad política y de go-
bierno provisional. En ese grupo
estaban también Felipe González,
Antonio Ojeda, Guillermo Medi-

na, Martín Maqueda, Javier del
Río y Manuel Álvarez Fuentes, en-
tre otros. A mitad de los setenta,
Pérez Royo dio un giro radical. De
la democracia cristiana pasó al
Partido Comunista de España, en
unos años de tertulias entre ami-
gos en las que justificaba la inva-
sión de Checoslovaquia, lo que so-
liviantaba incluso a Manuel Ra-
món Alarcón. Con el tiempo se
convirtió en constitucionalista de
guardia del PSOE, en rector de la
Universidad, en asesor de perso-
najes con aristas y, ya siendo profe-
sor emérito, en buscador del calor
podemita, lo que, como diría su ad-
mirado Felipe González, lo acaba
situando públicamente fuera del
mercado de la política, si es que no
lo estaba ya en privado.

Su obsesión por distinguirse se
ve a las claras en el retrato hipe-
rrealista que le hizo Hernán
Cortés para la galería de
rectores de la Hispalen-
se. Todos los rectores,
tanto franquistas como
de la democracia,
guardan la estética
académica de muceta
y birrete negros. Pé-
rez Royo prefirió ser
retratado en traje
gris con chalequillo,
con la informalidad
de un Jovellanos o de
un Godoy pintados por
Goya. Es curioso: Queipo
se distingue en la galería
de retratos de Capitanía Ge-
neral por ser el único que no
luce sable de gala, sino el micró-
fono de Radio Sevilla.

Mientras amagaba con expulsar
a la hermandad universitaria del
Rectorado, hay que admitir que
negociaba con el Arzobispado la
creación del Servicio de Asis-
tencia Religiosa Universitaria:
el Sarus. Pérez Royo llegó a
pronunciar una conferencia
en el prestigioso ciclo Cultu-
ra y Fe con un título hoy muy
actual: Ética y nacionalismos.
Al término, bajó a la casa de
hermandad a participar en el
tradicional pescao frito que se
ofrece a los ponentes. La ver-
dad es que promovió la regula-
ción de la presencia de la Iglesia
en la Universidad. Puso al sacer-
dote Juan del Río, hoy arzobispo
castrense, a trabajar en un borra-
dor de regulación junto con dos
altos funcionarios de la Universi-
dad. Se alcanzó un con-
venio firmado por Pé-
rez Royo y por el arzo-
bispo Carlos Amigo. El
texto de aquel convenio,

que continúa vigente, ha servido
de pauta para otras universidades.
A pesar de algunos prejuicios pro-
pios de su ideología, aquel rector
tan peculiar sabía de la importan-
cia de no ignorar el hecho religioso
en la Universidad. A monseñor
Amigo le explicó al inicio de su
mandato como rector que no acu-
diría a las solemnidades eclesiásti-
cas, pero le rogaba con especial in-
terés que él sí acudiera a los actos
de la Universidad.

Sus alumnos de los años noven-
ta recuerdan su estética de panta-
lón vaquero y zapatillas deporti-
vas. Casi 25 años antes de que se
pusieran de moda las zapatillas
deportivas como calzado cotidia-

no, incluso con traje de chaqueta,
hay que reconocer que Pérez Royo
ya las usaba para enojo de los fie-
les al protocolo. Los alumnos tam-
bién tienen grabadas algunas de
sus aseveraciones: “Yo hago exá-
menes orales para dar nota. En los
escritos, apruebo o suspendo”.
Muchos estudiantes hicieron el
primer oral de su vida en su despa-
cho, bajo la atenta mirada del re-
trato de Rousseau. Hasta sus más
críticos reconocen su brillantez co-
mo orador y su capacidad como
docente, plasmada en su impres-
cindible manual sobre Derecho
Constitucional de la editorial Mar-
cial Pons, un libro que permite
hasta entender los telediarios. Ex-
peditivo en las formas, alguna vez
generó alguna lágrima en el

alumnado. Pocas veces fal-
taba a la clase de prime-

ra hora. En eso era se-
rio, riguroso y pun-

tual, no como otros
catedráticos de su-
puesto prestigio
que se dedican a la
mamandurria de
los viajes y congre-

sos, orillando la do-
cencia y la dirección

de investigaciones.
Pérez Royo brama-

ba contra la derecha
a la mínima opor-
tunidad, después
de lo cual se le veía
con frecuencia en el

Oriza. Se le considera pa-
drino de una generación
que tiene su alfa y omega

en Pedro Cruz Villalón y
Fernando Álvarez Ossorio,

respectivamente.
Testigos de la escena lo recuer-

dan una noche de Viernes Santo,
liturgia de luto y cruces veladas,
sorprendido por la cofradía de
San Isidoro cuando recorría la
calle Francos en calzonas depor-
tivas. Se abrió paso con toda na-
turalidad entre las filas de ruan y
los blazers. Su perseverancia en
la práctica deportiva es loable.
Pérez Royo ha seguido corriendo
pese a los cambios de denomina-
ción que dictan las modas o los
intereses comerciales: jogging,
footing o running. Todavía se le
puede ver haciendo una suerte
de marcha rápida a primera hora
de la mañana por el Paseo de
Juan Carlos I, a la vera del río.

Conserva el porte altivo y cier-
ta mirada desafiante,
como cuando llegó a
Sevilla Kofi Annan, se-
cretario general de Na-
ciones Unidas, y no es-

Haquerido ejercer varios
papeles a la vez, pero
al final se le cayeron
todas lasmáscaras
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Todo el mundo Io
sabe, harm el nge! (I)

L o sabe todo el mundo. La
excelencia en la Universi-
dad esti en relaci6n direc-

ta con la forma en que se elija a
su Rector. Cufinto mils democri-
l~co sea el procedimiento de
elecci6n, mejores serfin su indi-
ces de calidad en investigaci6n,
docencia y transferencia de co-
nocimiento. Por el contrafio,
cuanto menos democritico sea
el procedimiento de elecci6n,
mucho menores ser/m esos mis-
mos resultados. $61o pot esta ra-
z6n, h comprobaci6n es senci-
lla, cualquier Universidad espa-
fioh supem en pricticamente
todos los par~netros de calidad
alas mils afamadas Universida-
des del mundo. Lo que pasa es
que nos vendemos poco o, duele
decirlo, no se nos reconoce por-
que nos tienen mania.

Como todo el mundo sabe, el
problema de la Universidad pfi-
blica es su falta de democracia
intema. No lo son, desde luego,
sus problemas de adaptaci6n a la

nueva realidad social y econ6-
mica en materia de planes de es-
tudio tanto de grado como de
mfisteres, como tampoco su pe-
renne falta de financiaci6n, ni
por supuesto la casi ausente ren-
dici6n de cuentas a la sociedad
que la sostiene; estos son proble-
mas menores en comparaci6n
con la ausencia de un sistema de
elecci6n de Rector pot sufragio
universal. La Universidad de Se-
villa, la finica que no tiene ese
modelo en Espafia, esti por esta
raz6n en el furg6n de cola del
resto de Universidades andalu-
zas, por ejemplo. Basta echar un
vistazo para comprobarlo.

Es pot todos sabido que don-
de se ponga un sistema presiden-
cialista que se quitenlos sistemas
parlamentmios de gobiemo. En
la Universidad 1o que falta, asi 1o
creemos todos, es un Rector con
muchos votos, con mucha legiti-
maci6n, lo derails es secundario.
E1 clanstro, el llamado parlamen-
to universitario, es, como todos

bien sabemos, el foro donde se
refinen los pelotas del Rector,
gentes que s61o buscan su bene-
ficio personal o que acaban sien-
do infectados por un sindrome
de Estocolmo rectoral. Lo que no
se enl~ende es c6mo, sabi~ndolo,
no se suprime. Con un Rector hi-
perdemocritico nos bastaria.

Todos sabemos que el siste-
ma presidencialista de elecci6n
de Rector es cosa de las izquier-
das. E1 que fuese el gobiemo de
Aznar el que lo metiese en la ley
fue puro accidente o, visto con
distancia, ialbricias!, un c~ntico
a la convivencia democrfitica:
ila derecha puede tener raz6n,
es tan democritica como los
denffas!

Lo sabe todo el mundo, una
vez la Urdversidad adopte el su-
fragio universallo derails vendrfi
rodado. Aunque 3’o discrepe y
piense que la Universidad lo que
tiene que set es aut6noma, para
que podamos constluir ciencia y
pensamiento en libertad. ¯
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El decrecimiento s gnifica una oportunidad para pensar,
una ruptura, con un sistema en quiebra que podria entrar
en colapso, de acuerdo con Latoucbe, entre 2030y 2070

1 pasado martes, en el Centro
Internacional de la Universi-
dad de Sevilla, organizado
pot EQUO en colaboraci6n
con el Secretariado de Coope-
raci6n al Desarrollo, imparti6
Serge Latouche una conferen-

cia denominada Decrecimiento o barbarie.
Asistieron unas 4o0 personas y la presenta-
ci6n fue realizada por Esteban de Manuel,
profesor de la Escuela de Arquitectura y mili-
tante de Equo. E1 conferenciante, economis-
tay fil6sofo, es el promotor de la idea de de-
crecimiento y expres6 que esta sociedad no
es sostenible ni deseable, y est~ soportada
pot una tfiada infernal: publicidad, poder fi-
nanciero y obsolescencia. La publicidad que
se encarga de que estemos permanentemen-
te insatisfechos con lo que tenemos para de-
sear lo que no tenemos a costa de lo que sea.
El poder financiero que da cr6dito para con-
sumir la necesidad innecesaria generada por
la publicidad, lo que nos permite vivir boy
con lo que ganaremos en los pr6ximos aflos a
trav4s del endeudamiento que nos vuelve
cautivos. La obsolescencia programada: todo
durar~ poco y tendremos que comprar mSs y
seguramente distinto ya que nos habrSn
creado nuevas necesidades.

El decrecimiento no implica necesaria-
mente dejar de crecer como dicen algunos de-
tractores que opinan que todo desarrollo es a
trav4s del crecimiento, posiblemente ilimita-
do. En un mundo limitado y limitante no pue-
de haber crecimiento ilimitado, es sencilla-
mente imposible. E1 decrecimiento plantea

otra forma de crecer poniendo el 6nfasis en el
desarrollo humano; incluso es posible de
acuerdo con la teoria del decrecimiento desa-
rrollo sin crecimiento, lo cual implica reparto.
E1 decrecimiento significa una oportunidad
para pensar, una ruptura, con un sistema en
quiebra que podria entrar en colapso, de
acuerdo con Latouche, entre 2030 y 2070.

El modelo actual genera infinitas desigual-
dades e inequidades, no solo en el Tercer
Mundo, esquilmado y degradado pot los inte-
reses del Primer Mundo, sino en nuestras ciu-
dades. Solo tenemos que vet las diferencias
entre barrios en ciudades como Sevilla y tam-
bi6n en otras. El papa Francisco, en la Encicli-
ca Laudato sL Sobre el cuidado de la casa co-
m~n, denuncia este hecho. Recomiendo aqui
la lectura meditada de dicho documento a to-
das las personas independientemente de sus
creencias. E1 modelo que plantea el decreci-
miento es un camino de bienestar, felicidad
basada en la sobfiedad y equidad social. Su
mfixima principal es menos para vivir mejor o
ross con menos. E1 decrecimiento muestra
una oportunidad para la sociedad global a tra-
v6s de la ffugalidad y autolimitaci6n.

Este modelo de pensamiento pone la vida
en el centro, pidiendo un tiempo para ella,
desarrollando una cultura ecol6gica de la len-
titud frente a la cultura capitalista de la rapi-
dez. Por ello, esta filosofia de la existencia
plantea que la sostenibilidad puede pensarse
como una nueva relaci6n con el tiempo. Re-
sulta pot ello necesario reconstruir nuestra
sociedad, especialmente la sociedad urbano-
industrial, de forma que aprendamos a tenet

//
Este modelo de
pensamiento

pone la vida en
el centro.

pidiendo un
tiempo para

ella.
desarrollando

una cuitura
ecol6gica de la

lentitud frente a
la cultura

capitalista de la
rapidez

en cuenta el largo plazo, como mafflfiestan
te6ricos como Jorge Riechmann. En su libro
Gente que no quiere viajar a Marte. Ensayos
sobre ecologfa, Otica y autolimitaci6n (Catara-
ta, 2oo4) nos habla este autor de la necesidad
de organizar sobre nuevas bases las relacio-
nes entre generaciones y acomodarnos de
manera racional a los ciclos naturales de la
Biosfera y el conjunto del Planeta. En un libro
que escribi hace algunos afios con otros espe-
cialistas (Gufa Universitaria de Buenas Mane-
ras ante el Cambio Clim~tico, y que pueden
encontrar en el Portal de Sostenibilidad de la
Ufflversidad de Sevilla, sostenibilidad.us.es)
defendia la importancia de la reflexi6n basa-
da en el conocinfiento. Sin conocimiento no
hay reflexi6n y sin reflexi6n no hay responsa-
bilidad. Sin conocimiento no hay libertad, y
cualquiera nos puede convencer de algo ba-
sado en la nada o en intereses mezquinos. La
reflexi6n nos lleva a otras palabras que tam-
bi6n comienzan con erre y que ayudan a
construir una sociedad diferente: reducir, re-
ciclar, reutilizar, revaluar, reconceptualizar,
resfituir, redistribuir, reparar, rechazar, recu-
perar. Podfiamos deck que es el camino de
las erres para vivir mejor. Como manifestaba
Yayo Guerrero en un interesante articulo de
hace unos afios (Menos para vivir mejor, El
Ecologista, 64, 2OLO), denunciar la imposibili-
dad del crecimiento continuo ha sido una de
las principales sefias de identidad del ecolo-
gismo. Hoy, cuando nos dicen que no pode-
mos desarrollarnos sin crecer, que nuestra
finica posibilidad es crecer, vemos como este
camino conduce a mayores desigualdades y
al descuido de los desposeidos y descartados.
Hace falta una luz nueva, recordemos la frase
de Victor Hugo en Los Misembles, ~por los mi-
serables de la Tierra siempre habr~ alguien
que encender~ una luz’. Hoy las luces son
te6ricos que nos inspiran nuevos caminos al-
ternativos al que nos imponen como finico.
Pongo el ejemplo del papa Francisco. Bendita
utopia necesaria, utopia de cada dia, para los
pobres e ignorados del planeta, lejos y cerca
en nuestras ciudades que necesitan m~s
equidad. ̄
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sibilitar el desarrollo de otros sectores. Por
esos motivos, además de por la cantidad de
recursos públicos que invierte y gasta, las
obras públicas han sido un arma típica-
mente keynesiana –“el gasto público, gene-
rando déficit presupuestario, puede esti-
mular el empleo y el crecimiento”–. La otra
cara de la moneda, para las empresas del
sector, es que cuando la economía se depri-
me, y con ella los ingresos fiscales del Esta-
do, la política económica ortodoxa prescri-
be que hay que reducir el gasto y la inver-
sión. Aunque Sanidad y Educación son los
dos principales conceptos de gasto público,
el recorte de los gastos e inversiones en in-

fraestructuras es aún mayor en porcentaje:
la sensibilidad de la gente y los votantes a
los recortes en carreteras es menor que a
los realizados en salud y educación. Espa-
ña desembolsó en infraestructuras entre
1995 y 2012 por habitante y una cantidad
similar a Alemania o Francia; menos que
Italia, y mucho menos que Reino Unido. En
plena era de la austeridad, el recorte en Es-
paña fue mucho más drástico que en esos
países referentes. Podemos llamar a esto
“racionalidad inversora”. El caso es que a
España, y a Andalucía, les toca necesaria-
mente volver a creer en las obras publicas,
más allá de el cambio de la construcción

por la conservación y los servicios, que ha
conseguido concentrar el poco negocio en
las manos más grandes, liquidando la eco-
nómicamente benéfica estructura de pe-
queñas y medianas empresas regionales,
más apegadas al terreno. Pero todo esto se-
rá pura farfolla si las empresas, desespera-
das, licitan muy por debajo de los costes ra-
zonables de obra: su guerra es la tesorería
(el agua), y no rentabilizar las obras (el ali-
mento). La sombra del término clave – “co-
rrupción”–sobre modificados, revisiones y
liquidaciones no hace sino asfixiar al sec-
tor. En la mano de los gobernantes por ve-
nir está cambiar este círculo vicioso.

NACIDA en 1994 y consolidán-
dose paso a paso, el grupo Se-
dinfra hoy se encuentra entre
las diez empresas más signifi-
cativas del ramo de la señali-

zación a nivel nacional y, posiblemente,
“la primera en cuanto a personal y maqui-
naria dedicada a la señalización y conser-
vación Integral de carreteras en Andalu-
cía”, afirma categórico su gerente, José
Ramón Cano.

Sus oficinas centrales están situadas
en Granada, en un lugar estratégico a
pie de la A-92, desde donde Sedinfra
apuesta por la “calidad en sus trabajos y
el respeto al medio ambiente y hace su
máximo esfuerzo en prevenir los riesgos
laborales”. Actualmente, la empresa di-
versifica sus áreas de negocio en señali-
zación horizontal, vertical, balizamien-
to, sistemas de contención de vehículos,
conservaciones integrales de carreteras,
obras hidráulicas, sistemas de integra-
ción de la calidad y el medio ambiente
así como todo lo relacionado con las
energías renovables.

Tanto los talleres, como la fábrica de
señales con la última tecnología, así co-
mo la maquinaria de señalización hori-
zontal y balizamiento y “una flota móvil

totalmente renovada, todo ello unido a
un equipo humano altamente cualifica-
do con años de experiencia y profesiona-
lidad”, indica José Ramón.

Si bien, las primeras andaduras de es-
ta empresa fueron en el mundo de la se-
ñalización, su gran hito fue la conserva-
ción integral de carreteras, “efectuando
para ello todas las tareas necesarias pa-
ra mantener las vías de forma que los
usuarios puedan circular por ellas en

condiciones de fluidez y seguridad. Nos
encargamos de la vialidad invernal con
maquinaria y equipos quitanieves, per-
sonal cualificado y equipos operativos de
actuación rápida”.

El grupo Sedinfra, ante la crisis nacio-
nal, realizó en el 2011 su proyección in-
ternacional, y creó su filial en Marrue-
cos (Sedinfra Maroc), la cual se ha en-
cargado en estos años de la Señaliza-
ción de la autovía Rabat-Casablanca, así

como la autovía Casablanca-Al Jadida y
Al-Jadida-Marrakech, además del pro-
yecto de pintado y mantenimiento de
marcas viales en la ciudad de Casablan-
ca año 2012-2013.

Por otra parte, el grupo granadino
apuesta por las energías renovables, “en
las cuales estamos muy involucrados con
nuestra filial inglesa, (Sedinfra Renova-
bles), habiendo realizado numerosas
centrales solares y fotovoltaicas en las
ciudades de Abbots Ripton, Cam-
bridgeshire, Exning, Nortwayton,
Ottringham, etcétera”. En estos mo-
mentos están estudiando proyectos de
huertos solares en Francia e Italia para lo
que disponen de maquinaria especializa-
da y un equipo humano de unas 20 per-
sonas que desplazamos desde España.

El Grupo Sedinfra en la actualidad
cuenta con una plantilla de unos 200 tra-
bajadores, si bien al ser su actividad prin-
cipal los servicios tiene repuntes según
estacionalidad de 300 trabajadores.
“Contamos con personal joven que desa-
rrolla los valores de trabajo y responsabi-
lidad que se les transmite, ésta es nuestra
condición primordial: la formación con-
tinua que permite la evolución y el desa-
rrollo profesional, así como el cambio ge-
neracional que estamos preparando”.

Desde sus inicios, “apuestan por la en-
tidad financiera Santander ya que aún
en los tiempos difíciles donde otras enti-
dades ni se acercaban a la empresa, ellos
confiaron y apoyaron la iniciativa em-
presarial”. Y con el banco Santander con-
tinúan para hacer posible su reto que “en
estos momentos es consolidar el merca-
do nacional, seguir su expansión inter-
nacional y apostar por la conservación y
explotación integral de todas las infraes-
tructuras viarias”.

La seguridad vial de nuestras
carreteras,cien por cien andaluza

1

José Ramón Cano Martín, administrador único de
Sedinfra, y sus hijos José Ramón Cano Pulido e

Ismael Cano, consejeros delegados.

LAS obras públicas son un actividad
íntimamente ligada a la política eco-
nómica. Su virtud es doble: a corto

plazo es capaz de generar buena cantidad
de empleo –no necesariamente de calidad–
y economía indirecta, y a medio la inver-
sión en infraestructuras públicas debe po-

OLVIDADA OBRA PÚBLICA

J.IGNACIO RUFINO
Profesor de Organización
de Empresas de la
Universidad de Sevilla

5

Opinión

El grupo Sedinfra,
una compañía con
capital netamente

andaluz dedicada a
la conservación de

infraestructuras viarias
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●El progreso vivido en España desde 1975 no partió de cero, sin embargo, el avance económico

y social demuestra lo que somos capaces de hacer colectivamente al liberarnos de restricciones

ANÁLISIS

É
STA es la distancia que
nos separa hoy de la fe-
cha final del franquismo,
que en realidad murió en

La Paz y bastante en paz en el mis-
mo momento en el que falleció
quien había gobernado España
durante 36 años, aunque solemos
redondearlo a los 40.

Probablemente no sea todavía
el momento de hacer una compa-
ración rigurosa y no sesgada del
progreso de España en cada uno
de los dos periodos, teniendo
muy en cuenta sus respectivas
condiciones de partida. El autor
correría todavía el peligro de ser
tildado de defensor del franquis-
mo, ya que en buena parte del
imaginario colectivo se ha insta-
lado la idea de que todo aquel
tiempo fue oscuro, que el Estado
era arbitrario, que el control po-
licial era asfixiante, que no había
manera de progreso personal si-
no era siendo “de los nuestros” o
que no había ni asomo de la ac-
ción pública que caracteriza al
estado de bienestar. No voy a ser
yo quien disguste hoy a aquéllos
que creen que los sistemas de sa-
nidad, educación y previsión pú-
blicas han sido creación original
del primer Gobierno socialista, y
tampoco quiero incomodar a
aquéllos que no reparan en que la
derogación de la reforma laboral
nos conduciría de nuevo a algo
parecido al Fuero del Trabajo con
libertad sindical. Y menos aún in-
sistiré en señalar que muy buena
parte de la industria española es,
por así decirlo, heredada.

El progreso incontestable que
hemos vivido en España desde
1975 no partió de cero, y ni si-
quiera de las condiciones origi-
narias en los países hoy emer-
gentes. Sin embargo, el progreso
económico y social habido en
nuestro país es demostrativo de
lo que somos capaces de hacer
colectivamente cuando nuestras
energías personales no están
constreñidas y cuando nos va-
mos liberando de restricciones
para el desarrollo económico, ya
sean éstas de carácter material o
institucional. La mejor prueba
de ello es, quizá, el éxito interna-
cional de no pocas empresas es-
pañolas de tamaños y especiali-
dades muy diversos, incluso en
campos en los que ni imaginába-
mos que pudiésemos ser tan bue-

nos como hemos resultado serlo.
Pero seguimos manteniendo la

tendencia a “dejar para mañana
las reformas estructurales que de-
bíamos haber practicado ayer”,
como escribiera el profesor Fuen-
tes Quintana. Las realizamos só-
lo cuando no queda más remedio
y casi siempre con empuje desde
el exterior. Pero lo peor es que ni
siquiera para las más evidentes y
perentorias, siquiera sea por
comparación con lo que funciona
bien en otros países, es posible
realizar un análisis y un plantea-
miento debidamente objetivos, y
lograr el consenso necesario en-
tre los principales agentes políti-
cos, anteponiendo la realidad y la
necesidad del país a la ideología
y a los intereses electorales. Y no
ha sido infrecuente que quien no
gobierna amenace con derogar lo
nuevo legislado en cuanto alcan-
ce el poder, como ya se ha amena-
zado con la reforma laboral y la
del sistema educativo.

También somos dados a ante-
poner una propuesta de solución
al análisis serio de un problema y
al examen de las alternativas po-
sibles. Tenemos un ejemplo estos
días con la propuesta del ponen-
te económico socialista de esta-
blecer un impuesto para finan-
ciar el sistema de pensiones pú-

blico, habida cuenta de que su
sostenimiento mediante cotiza-
ciones tiene ya dificultades. Se
justifica porque ya existe en al-
gún otro país pero se rehúye la
mayor: el sistema no es sosteni-
ble en su forma actual y los tru-
cos que se han venido aplicando
a los periodos de cotización ya no
dan mucho más de sí. Y se rehúye
también la consideración de al-
ternativas, como el sistema mix-
to de capitalización y reparto de
Suecia o el favorecimiento de los
planes de pensiones privados. Y,
sin embargo, el sistema de pen-
siones fue, hace años, uno de los
pocos ejemplos de consenso en-
tre los dos (hasta ahora) grandes
partidos, traducido en el Pacto
de Toledo, que es el espacio natu-
ral para discutir el asunto y no
salir con ocurrencias.

Nuestra temprana incorpora-
ción a la CE una vez establecida
la democracia ha tenido efectos
trascendentes y no es el más im-
portante la ayuda financiera que
nos ha permitido superar la de-
bilidad secular de las infraes-
tructuras de transporte, una res-
tricción histórica en el desarro-
llo económico de España. Luego
reforzada mediante el tratado
de la Unión, significó la integra-
ción plena en una de las regiones

económicas del mundo y, en
consecuencia, la posibilidad de
sumarnos al curso de un desa-
rrollo económico que no se rea-
liza en el ámbito de países indi-
viduales sino que es de carácter
regional. También significaba
adoptar un modelo de economía
abierta, superando el que el pro-
fesor Velarde denominó modelo
castizo de la economía española
al examinar los intereses, los
comportamientos y las costum-
bres de los agentes económicos
y el gobierno.

El primer intento se produjo
con el plan de estabilización de
1959, pero no tuvo suficiente éxi-
to reformador porque ya a media-
dos de los sesenta se produjeron
interferencias en el proceso de li-
beralización interna y externa de
la economía. Y todavía no hemos
logrado liberalizar la economía,
aun con las obligaciones deriva-
das de los tratados suscritos, en-
tendiendo por ello que el Estado
se limita a las funciones que le son
características o exclusivas en
una economía moderna (bastan-
tes menos que las actuales), que
actúa como un regulador inteli-
gente movido sólo por el interés
general (el de verdad, no el de la
excusa), que es muy activo en la
defensa y estímulo de la compe-

tencia empresarial, y que es capaz
de utilizar la fuerza de su legiti-
midad contra la de intereses po-
derosos. Pero a la transformación
animada por la integración en
Europa se han opuesto dos poten-
tes factores. Uno de ellos es la
inercia adquirida tras siglos de
funcionamiento dentro del mo-
delo a superar y otro, poderosísi-
mo, la tendencia al mantenimien-
to del modelo por parte de las co-
munidades autónomas. No se
han caracterizado, precisamente,
por esforzarse en construir eco-
nomías abiertas en sus ámbitos
territoriales de competencia sino,
más bien, por todo lo contrario.
Véase el modelo convergente de
la economía catalana.

Pero con todo, y aun conocien-
do los problemas que hemos
conservado y los que hemos ido
creando, el camino recorrido es
extraordinario. Yo creo que po-
demos estar muy orgullosos de
nosotros mismos y tener mucha
confianza en nuestro futuro co-
lectivo. Pero el empuje no ven-
drá del Estado sino de la socie-
dad. Las soluciones, las iniciati-
vas, las orientaciones, las reali-
zaciones, las aspiraciones... es-
tán en nosotros, los ciudadanos.
Somos más modernos que el Es-
tado, igual que en 1975.

RAFAEL

SALGUEIRO

5

Universidad

de Sevilla

Cuarenta años y un día
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Susana Díaz como figura política
más allá de las fronteras andalu-
zas recibió ayer un espaldarazo
con las declaraciones del presi-
dente de UDC (Unión Democrá-
tica de Cataluña), Josep Antoni
Duran Lleida. “No sólo es la pre-
sidenta de una comunidad muy
potente, sino que es una dirigen-
te muy importante del PSOE y
tiene muy buena actitud y las
ideas muy claras”, dijo.

Para reunirse con Díaz, Duran
Lleida tuvo que buscar una justi-
ficación –una entrevista en Canal
Sur–, pedir cita y mandar un sms

al secretario general de los socia-
listas, Pedro Sánchez. Una vez
sorteados los obstáculos y reuni-
dos en San Telmo, Duran Lleida
aprovechó para insistirle a la pre-
sidenta de la Junta la importan-
cia que tiene el que las distintas
fuerzas políticas nacionales y na-
cionalistas dialoguen y “tiendan
puentes, porque se han destruido
muchos últimamente”.

El líder catalán, que recibió un
importante revés electoral en las
pasadas elecciones autonómi-
cas, y el portavoz del Gobierno
andaluz, Miguel Ángel Vázquez,
coincidieron ayer en la necesi-
dad de avanzar en una segunda

transición que “permita una Es-
paña mejor, con Cataluña den-
tro, y establecer y definir un nue-
vo marco de convivencia para los
próximos 20 ó 30 años”.

Duran Lleida también tuvo
tiempo para pronosticar que Ar-
tur Mas será pronto investido pre-
sidente con el apoyo de la CUP.
También criticó el papel de Ma-
riano Rajoy y del PP al frente del
país, aunque no le restó posibili-
dades en las próximas elecciones
generales, “porque se le ha apare-
cido la Virgen con la ruptura de la
legalidad en Cataluña por parte
de JxS y la CUP y los lamentables
hechos ocurridos en París”.

El líder de Unió también recono-
ció su error por criticar duramen-
te el PER durante un mitin. “Hay
que hablar de estos temas con ma-
yor reflexividad”, comentó.

El presidente del PP-A, Juanma
Moreno, por su parte, reprochó a

la presidenta andaluza que tenga
tiempo de reunirse con Duran
Lleida, y “no tenga ningún atisbo
de acercarse” al PP o a los parti-
dos de la oposición, salvo a “Ciu-
dadanos, socio de gobierno”.

Moreno expresó su sorpresa
por la “obsesión de Díaz por bus-
car un hueco en su agenda para la
política nacional”. Para el presi-
dente del PP-A, esta fijación y su
“carácter duro y soberbio hace
que no se acerque a los partidos
andaluces y no sea capaz de reco-
nocer sus errores”. A su juicio,
hay muchos problemas en Anda-
lucía para que le dedique tiempo
a reunirse con los líderes de los
partidos de la oposición en el Par-
lamento andaluz, es decir, con PP,
Podemos e IU. “Debería dedicar
más esfuerzo a Andalucía y me-
nos a tapar y a eclipsar la figura
del secretario general del PSOE,
Pedro Sánchez”, afirmó.

●El líder deUnió dice que la presidenta “tiene
las ideas claras”●Moreno se queja de que
se reúna con políticos catalanes y no con él

Duran Lleida eleva a Díaz a líder
nacional en una segunda transición

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

La presidenta de la Junta, Susana Díaz, conversa con el líder de Unió Josep Antoni Duran Lleida, en San Telmo.

Efe SEVILLA

El presidente del PP-A, Juanma
Moreno, denunció ayer el “atra-
co” perpetrado por la Junta al
“bolsillo” de los andaluces al ha-
ber pagado cada familia de media
unos 200 euros por el canon del
agua destinado a sufragar obras
de depuración que no se han aco-

metido, pese a ser un impuesto fi-
nalista. La Junta ha recaudado
346 millones desde que en el
2011 aplicó el canon del agua y,
sin embargo, sólo ha invertido 59
millones, según Moreno. Así,
preguntó al Gobierno andaluz
“en qué se han utilizado los 287
millones restantes”. Además, ex-
presó sus sospechas de que se ha-

yan desviado para otros fines. El
líder del PP-A señaló que, a pesar
de las numerosas peticiones de
su grupo, el Ejecutivo andaluz
“nunca” ha detallado las 300 in-
fraestructuras que tenía previsto
acometer con una inversión
anunciada en el año 2010 de
1.766 millones. Por tanto, con-
cluyó que es un “impuesto confis-

catorio y un engaño masivo”. Es-
tos incumplimientos han llevado
a las asociaciones empresariales
de constructores e ingeniería
Ceacop, Fadeco Contratistas y
Asica a presentar una denuncia
contra la Junta en el Juzgado de
Guardia de Sevilla.

El PP ha presentado dos en-
miendas a los presupuestos anda-

luces de 2016 relacionadas con la
depuración de agua: que la Junta
informe de lo recaudado con el
canon del agua por provincias y
de las obras ejecutadas y, otra, pa-
ra rebajar al menos el 20% la cuo-
ta variable de ese impuesto.

La Consejería de Medio Am-
biente y Ordenación del Territo-
rio garantizó ayer, por su parte,
que todos los fondos recaudados
por el canon del agua “se invier-
ten exclusivamente en obras de
depuración declaradas de interés
general” y hasta diciembre de
2014 la “inversión puesta en mar-
cha ha sido de 381 millones”.

Moreno denuncia que la Junta “ha atracado”
200 euros a cada familia por el canon del agua

El PSOE plantea
a un catedrático
como director
del Consejo de
Transparencia

EP SEVILLA

El PSOE propuso ayer al cate-
drático de Derecho Constitu-
cional Manuel Medina como
director del Consejo de Trans-
parencia y Protección de Datos
de Andalucía, autoridad inde-
pendiente prevista en la ley an-
daluza de Transparencia, cuyo
titular debe ser elegido por ma-
yoría absoluta del Parlamento.

Medina es catedrático de De-
recho Constitucional de la Uni-
versidad de Sevilla desde el año
2006, fue letrado del Tribunal
Constitucional (TC) entre los
años 1994 y 1998 y vocal de la
Junta Electoral de Andalucía
entre 2003 y 2014. Actualmen-
te, es profesor de Derecho de la
Información en la Facultad de
Comunicación en Sevilla.

El Consejo de Gobierno de la
Junta aprobó a finales de sep-
tiembre los estatutos del Con-
sejo de Transparencia y Pro-
tección de Datos como máxi-
ma autoridad independiente
de la comunidad autónoma en
ambas materias.

Entre otras funciones, el
Consejo estará facultado para
requerir a las administraciones
de la comunidad la subsana-
ción de incumplimientos; ins-
tar la apertura de procedi-
mientos sancionadores y resol-
ver las reclamaciones que pre-
senten los ciudadanos sobre
acceso a la información públi-
ca, entre otras funciones. La
Junta ha asegurado una y otra
vez que espera que el responsa-
ble del Consejo de Transparen-
cia sea elegido por consenso de
todos los partidos.

El experto enDerecho
Constitucional
deberá ser elegido
pormayoría absoluta
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SEVILLACONFIDENCIAL
POR J. FÉLIX 

MACHUCA

Para el álbum 
Pura sangre. Los datos lo 
avalan: el PRE (Pura Raza 
Española) genera un negocio 
anual en España cercano a los 
92 millones de euros, de lo que 
un 47% (casi 43 millones) se 
producen durante la celebra-
ción del Sicab y en semanas 
anteriores y posteriores a la 
Feria. La convocatoria interna-
cional del caballo de pura raza 
española es todo un aconteci-
miento que Sevilla exporta al 
mundo y que la ciudad celebra 
como una de las citas más 
potentes de Fibes. Viene por 
méritos propios y como 
noticia optimista de la semana 
a este álbum.

?El espoliniqui

¿Qué candidato popular 
sevillano al Congreso           
confesaba el pasado domingo 
en una cena, en casa de unos 
amigos, que estaba sorprendi-
do y rebosante de increduli-
dad por el buen puesto que le 
habían dado en las listas?

RAÚL DOBLADO

Un pura raza española 
premiado en Sicab en 
el Campeonato del 
Mundo del Caballo

Saldo positivo 
Pero positivo. Positivo de verdad. Se dio 
a conocer en el último cabildo macare-
no. Cuatrocientos mil euros positivos 
en el balance que descansan en la enti-
dad bancaria correspondiente. Y sesen-
ta mil euros a disposición de Palacio 
para que Palacio disponga su destino 
dentro de la obra social papal «Miseri-
cordia». El autor de tales números no 
ha sido, obviamente, el señor Montoro. 
Su autor es un profesor de la Facultad 
de Económicas de Sevilla, Paco Cossío, 
encargado de los libros de cuentas del 
Atrio. No se han elevado cuotas de her-
mandad ni se ha exprimido a los her-
manos con conceptos extraordinarios. 
Se ha gestionado bien, muy bien. Tan-
to que desde Antares hay quien ve la 
calculadora de Cossío como milagrosa 
y le ronean para que se pase por el club 
de la Cámara de Comercio... 

Sentencia 
Ya hay sentencia contra el presidente 
del sindicato «Solidaridad del taxi» y 

dos de sus más intensos militantes. 
Como recordarán, en su día, estos tres 
taxistas amenazaron verbalmente a un 
conductor de Tussam y se emplearon 
agresivamente con el autobús, al que 
rompieron el espejo retrovisor y patea-
ron su chapa. La juez María Nieves Mar-
tínez Rives, adscrita al juzgado de ins-
trucción número 20 de Sevilla, ha con-
denado a Enrique Filgueras, presidente 
del citado sindicato, y a los taxistas Mi-
guel Ángel Vázquez y Ángel Manuel 
Romo, tras un juicio de faltas, a multas 
de doscientos euros a cada uno y a pa-
gar a Tussam 172,49 euros por los da-
ños ocasionados en el vehículo. Esa es 
la Ley. Pasar la ITV sale más caro... 

Rancio 
El pasado del juez Juan Pedro Yllanes, 
fichado por Podemos para sus listas al 
Congreso, es rancio, rancio, rancio como 
el tocino de jamón de una tienda de co-
mestibles de los años setenta. Sevilla-
no desde hace 55 años, fue hermano 
de la Amargura, Silencio, Santo Entie-

Ni una voz 
por Airbus

rro y San Isidoro. Cuando lo traslada-
ron a Palma venía a penitenciar en el 
Santo Entierro. Igualmente, en algu-
na ocasión, cuando San Isidoro pasa-
ba por la Catedral, hacía lecturas de 
pasajes evangélicos. Algunos compa-
ñeros de facultad que estudiaron con 
él en Sevilla aseguran que no les ha 
extrañado su copernicano viraje ha-
cia la causa podemita. Yllanes era im-
previsible. Fue testigo en la boda en-
tre Paola Vivancos, ex concejal anda-
lucista, y Federico Jiménez Ballester, 
ex juez decano de Sevilla. Y frecuen-
taba el «Museíto» de Fernando Ló-
pez, un pub de los ochenta de marca-
do acento capillita.  En fin, ha pasa-
do del cirio apagado al cirio encendido 
de la política.   

Más datos 
Lo adelanté en un confidencial del 
pasado mes de octubre. La Junta, 
para sobreponerse a las fatiguitas 
económicas que arrastra, cerró el pa-
sado año la venta de sus inmuebles 
por 300 millones de euros. Entonces 
no pude adelantarles la firma com-
pradora. Hoy ya lo sabemos. Es un 
fondo de inversiones norteamerica-
no llamado «W. P.  Carey», cuya filial 
española es «Inversiones Holmes». 
Se da el hecho curioso de que los nue-
vos compradores le arrendarán a la 
Junta los inmuebles vendidos. Lo que 
les costará a los andaluces 23,6 mi-
llones de euros anuales. En trece 
años, los cabezas de huevos de la Jun-
ta habrán dejado a la comunidad sin 
los edificios ni la pasta. Una opera-
ción digna de un estudiante de letras 
puras o de un amigo de Holmes. ¿No 
vamos a ser la comunidad que más 
impuestos paga?   

Magia 
Todos los días se llaman. Y todos los 
días intercambian información. Uno 
sobre el pregón que ya escribe. El otro 
sobre el cartel primaveral que pinta. 
En ese intercambio se producen chis-
pazos mágicos por un verso, una re-
flexión o la explicación de un trazo. 
Ricardo Suárez ya trabaja también 
en la portada del pregón de Rafael 
González Serna. 

Airbus 
Ni la central, ni la autonómica. Ni In-
dustria, ni Defensa,ni consejero algu-
no. Tampoco el alcalde Juan Espadas. 
¿En qué piensan? ¿En qué se distraen? 
Los alemanes de Airbus le acaban de 
quitar a Sevilla y a España el control  
de los aviones que se hacen aquí. Muy 
rentables. Con el fin de maquillar las 
ruinosas cuentas alemanas. Es un 
mangazo en toda regla. Pero nadie 
dice nada. Ni pío. Sólo los sindicatos 
técnicos han alertado sobre ello. Me-
nos mal que ahí está Tecade para sal-
varnos de nuestra mentalidad colo-
nial… ¿Por qué ese trato tan discuti-
ble con la empresa sevillana y las 
mejores alfombras para Gonvarri?

Una curiosidad  

«Marengo», de raza árabe, fue uno de los caballos   
preferidos de Napoleón, que lo adquirió en Egipto

abcdesevilla.es/sevilla
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‘LIFE’ 
Dirección: Anton Corbijn 
Guión: Luke Davies 
Intérpretes: Robert 
Pattinson, Dane DeHaan, 
Joel Edgerton 
Fotografía: Charlotte 
Bruus Christensen 
Duración: 111 min. 
Canadá, Alemania, Aus-
tralia, Estados Unidos, 
2015. 

‘Magallanes’, de 
Salvador del Solar, 
gana en Huelva  
El largometraje de Salva-
dor del Solar, Magallanes, 
se alzó ayer con el Colón 
de Oro de la 41º edición 
del Festival de Cine Ibero-
americano de Huelva. El 
premio se dio a conocer 
ayer durante la Gala de 
Clausura del Festival. 
Magallanes es la ópera 
prima como director de 
Salvador del Solar y habla 
del reencuentro entre dos 
personas que tienen un 
pasado en común que aún 
les persigue y juntos revi-
ven cosas que se habían 
oscurecido en su memo-
ria. EFE 

Ripstein abre  
con aplausos el  
Festival de Gijón 
La calle de la amargura, 
última película del direc-
tor hispanomexicano Ar-
turo Ripstein, basada en 
un hecho real sobre el ase-
sinato de dos enanos, ar-
tistas de lucha libre, reci-
bió un cerrado aplauso al 
finalizar ayer la proyec-
ción para crítica y jurado 
del Festival Internacional 
de Cine de Gijón.El largo-
metraje sorprendió a los 
miembros del jurado y la 
prensa especializada.EFE

La Muestra de Cine 
Europeo de Segovia 
recuerda a Landa 
La Muestra de Cine Euro-
peo de Segovia (Muces) ha-
rá hoy un reconocimiento a 
la figura del actor navarro 
Alfredo Landa a través de 
una mesa redonda y la pro-
yección de seis películas, 
entre ellas La vaquilla, El 
bosque animado y Los san-
tos inocentes. El homenaje 
a Landa incluirá la mesa re-
donda Alfredo Landa, el 
crack del cine español, mo-
derada por Miguel Olid, ca-
tedrático de cine de la Uni-
versidad de Sevilla y cola-
borador de la Muces. EFE

Una de las escenas de Life.  EFE

CINE Manu Zapata

El nacimiento de un mito

E 
L zumbido eléctrico del filamento in-
candescente de una bombilla aturde 
nuestros sentidos mientras la imagen 
se tiñe del característico rojo del cuarto 

oscuro donde se está revelando un reportaje muy 
especial. El afamado fotógrafo holandés Anton 
Corbijn, conocido por sus colaboraciones con 
bandas como U2 o R.E.M., ha esperado a su cuar-
to filme para enfocar su mirada sobre la profe-
sión que lo encumbró. Para ello ha escogido la in-
trahistoria que subyace tras la celebérrima foto-
grafía de un desconocido joven actor, de aspecto 
indómito, que camina por Times Square encogi-

do dentro de un largo abrigo negro para  refugiar-
se del frío y la lluvia del invierno neoyorquino 
mientras un cigarrillo bascula, juguetón, en la co-
misura de sus labios. Esta es la más representati-
va de las publicadas por la revista Life en marzo 
de 1955. Aquellas que pusieron en el mapa al 
hombre detrás de la cámara, Dennis Stock, y al 
que posaba para él, James Dean.  

En su primer, y más interesante largometraje, 
Control, Corbijn quiso acercarse a un tema que 
conocía perfectamente, esbozando un interesan-
te perfil de Ian Curtis, el fallecido líder del grupo 
Joy Division. De los dos siguientes, The American 
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GRAND MA 
EE UU, 2015. Director: Paul 
Weitz. Intérpretes: Lily Tomlin, 
Julia Garner, Marcia Gay Har-
den. Comedia dramática. 79 
minutos. Golem Yamaguchi,  
Elle acaba de romper con su 
novia Olive, cuando su nieta Sa-
ge aparece  pidiéndole dinero 
con urgencia. La abuela Elle y 
Sage pasarán todo el día inten-
tando conseguir dinero visitan-
do a antiguos amigos, lo que ha-
rá que comiencen a desvelarse 
secretos del pasado,  
LIFE 
Reino Unido, 2015. Director: 
Anton Corbijn. Intérpretes: 
Dane DeHaan, Robert Pattin-
son, Ben Kingsley. Drama. 111 
minutos. Golem Bayona,  
Stock tenía 26 años pero pare-
cía mayor y  estaba atado a 
una vida familiar. Su encorse-
tado mundo se tambalea al 
cruzarse con la estrella en 
ciernes James Dean, un espí-
ritu libre que iba a cambiar la 
cultura popular, de los trajes a 
los vaqueros. 
MISTRESS AMERICA 
EE UU, 2015. Director: Noah 
Baumbach. Intérpretes: Greta 
Gerwig, Lola Kirke, Matthew 
Shear. 85 minutos. Comedia. 
Golem La Morea,  
Tracy   es una alumna de pri-
mer curso de universidad que 
estudia en Nueva York y que se 
encuentra sola. Cuando su fu-
tura hermanastra, Brooke la 
acoge, se ve rescatada de su 
decepción y seducida por sus 
planes, fascinantemente locos 
OCHO APELLIDOS CATA-
LANES 
España, 2015. Director: Emilio 
Fernández-Lázaro. Intérpre-
tes: Dani Rovira, Clara Lago, 
Karra Elejalde, Carmen Machi, 
Berto Romero. Comedia. 107 
minutos.  Golem Bayona, Sai-
de Carlos III, Golem La Morea,  

91 minutos.Golem La Morea, 
Cines Itaroa, Viana Las Cañas.  
Mike Goldwing,  hijo y nieto de 
astronautas, deberá atrapar la 
bandera más importante: la que 
plantaron los astronautas del 
Apolo XI en la Luna. 
DEUDA DE HONOR 
EE UU, 2014. Director: Tommy 
Lee Jones. Tommy Lee Jones, 
Hilary Swank. Western. 122 
min. Saide Carlos III, Cines Itaroa 
Nebraska, 1855. Mary Bee 
Cuddy , que vive en un pueblo 
del Medio Oeste, es elegida por 
la Iglesia para hacer regresar al 
mundo civilizado a tres mujeres 
que han perdido la razón. Cuen-
ta con Briggs , un delincuente al 
que salva de la horca. 
DHEEPAN 
Francia, 2015. Director: 
Jacques Audiard. Intérpretes: 
Vincent Rottiers, Marc Zinga, 
Jesuthasan Antonythasan.  
Drama. 114 minutos.  Golem 
Yamaguchi. 
La guerra civil está a punto de 
terminar en Sri Lanka y la de-
rrota está cerca. Dheepan  hu-
ye. Marcha con una mujer y una 
niña a las que no conoce, con la 
esperanza de obtener más fácil 
asilo político en Europa. . 
EL BECARIO 
EE UU, 2015. Director: Nancy 
Meyers. Intérpretes: Robert De 
Niro, Anne Hathaway. 121 min. 
Comedia. Saide Carlos III, Go-
lem La Morea,   Cines Itaroa, 
Viana Las Cañas, OCine Tudela.  
La dueña de un  negocio online  
no se toma  bien  que la compa-
ñía contrate como becario a un 
hombre de 70 años, pero  poco a 
poco el hombre comienza a 
convertirse en indispensable. 
EL CLAN 
Argentina, 2015. Director: Pa-
blo Trapero. Intérpretes: Gui-
llermo Francella, Peter Lan-
zani, Inés Popovich. Thriller. 
108 minutos. Golem Bayona, 
Golem La Morea,  
Argentina, comienzos de los 
años ‘80. Detrás de la fachada 
de una típica familia del distin-
guido barrio de San Isidro, se 

oculta un siniestro clan dedi-
cado al secuestro y asesinato 
como modo de vida.   
EL ÚLTIMO CAZADOR DE 
BRUJAS 
EE UU, 2015. Director: Breck 
Eisner. Intérpretes: Vin Diesel, 
Rose Leslie. Fantástico. 106 mi-
nutos.  Cines Itaroa, Viana Las 
Cañas, OCine Tudela. 
Ejércitos de cazadores de bru-
jas han combatido al enemigo .  
Kaulder, un  guerrero que logró 
acabar con la Reina Bruja, hoy 
es el único de su especie y la Rei-
na Bruja ha resucitado. 
HOTEL TRANSILVANIA 2 
EE UU, 2015. Director: Genndy 
Tartakovsky. Dibujos anima-
dos. 89 minutos. Saide Carlos 
III, Golem La Morea, Cines Ita-
roa, Viana Las Cañas, OCine 
Tudela.  
Todo parece estar cambiando a 
mejor en el Hotel Transilvania... 
Pero, ataúdes para dentro, Drá-
cula está preocupado al ver que 
su adorable nieto Dennis, medio 
humano y medio vampiro, no 
muestra signos de ser vampiro.  
LA ADOPCIÓN 
España, 2015. Director: Danie-
la Féjerman. Intérpretes: Nora 
Navas, Francesc Garrido, La-
risa Kalpokaité. Drama. 96 mi-
nutos.  Cines Itaroa.  
Una pareja viaja a un país de 
Europa Oriental para adoptar a 
un niño, pero se ven inmersos 
en un ambiente hostil donde 
reina la corrupción y se trafica 
con el futuro de los niños. 
LA CUMBRE ESCARLATA 
EE UU, 2015. Director: Guiller-
mo del Toro. Intérpretes: Tom 
Hiddleston, Mia Wasikowska, 
Charlie Hunnam, Jessica Chas-
tain. Terror. 119 minutos.   Cines 
Itaroa.   
Una escritora es incapaz de ele-
gir entre el amor de su amigo de 
la infancia y  un misterioso des-
conocido. En un intento por es-
capar  del pasado, se encuentra 
de pronto en una casa que res-
pira, sangra… y recuerda. 
MARTE (THE MARTIAN) 
EE UU, 2015. Director: Ridley 

Cines Itaroa, Viana Las  Cañas, 
OCine Tudela.   
Las alarmas de Koldo entran 
en Defcon-3 tras enterarse de 
que su hija Amaia, tras romper 
con Rafa, se ha enamorado de 
un catalán . Ante tal “sacrile-
gio”, se aventura a cruzar la 
frontera de Euskadi y poner 
rumbo a Sevilla para conven-
cer a Rafa de que deben viajar 
a Cataluña para rescatarla. 
SINSAJO: PARTES 1 Y 2 
EE UU, 2014 y 2015. Director: 
Francis Lawrence. Intérpre-
tes: Jennifer Lawrence, Josh 
Hutcherson, Liam Hems-
worth. Ciencia ficción. 110 y 
135 minutos. Golem La Morea, 
Cines Itaroa,  Viana Las Cañas. 
Maratón de las dos últimas 
partes de Los juegos del ham-
bre. Katniss Everdeen  se da 
cuenta de que ya no sólo está 
en juego su supervivencia, sino 
también el futuro. 
 
 
EN CARTEL 

3 CORAZONES 
Francia, 2014. Director: Benoît 
Jacquot. Intérpretes: Benoît 
Poelvoorde, Charlotte Gains-
bourg. Melodrama. 100 minu-
tos. Golem Yamaguchi. 
Marc pierde el tren a París y co-
noce a Sylvie.  Se citan en París 
al cabo de unos días, pero Marc 
no acude. Mientras sigue bus-
cando a Sylvie, conoce a otra 
mujer y se casa con ella sin sa-
ber que son hermanas. 
AMAMA 
España, 2015. Director: Asier 
Altuna. Intérpretes: Iraia Elias, 
Kandido Uranga. Drama. 98 mi-
nutos. Golem Yamaguchi. 
Los tres hijos de Tomas e Isabel 
experimentan el conflicto en-
tre el mundo antiguo y el nue-
vo. Cómo vivir en la ciudad sin 
dar la espalda al caserío.   
ATRAPA LA BANDERA  
España, 2015. Director: Enri-
que Gato. Animación familiar. 

Scott. Intérpretes: Matt Damon, 
Sean Bean. Ciencia ficción. 144 
min.  Golem La Morea,  Cines 
Itaroa, Viana Las Cañas, OCine 
Tudela.  
Durante una misión a Marte, el 
astronauta Mark Watney es 
dado por muerto. Pero Watney 
ha sobrevivido. Con suminis-
tros escasos, deberá recurrir a 
su ingenio para comunicar a la 
Tierra que sigue vivo 
MI GRAN NOCHE 
España, 2015. Director: Álex de 
la Iglesia. Intérpretes: Raphael, 
Mario Casas, Pepón Nieto. Co-
media. 93 minutos   Golem La 
Morea, Cines Itaroa 
En la grabación de un programa 
especial de Nochevieja, en ple-
no agosto,  Alphonso, la estrella  
de la canción, es capaz de todo 
para asegurarse el  share. Ada-
nne, su antagonista,  es acosa-
do por las fans. Lo que nadie es-
pera es que la vida de Alphonso 
corra peligro. 
PAN (VIAJE A NUNCA JA-
MÁS) 
EE UU, 2015. Director: Joe 
Wright. Intérpretes: Hugh 
Jackman, Garrett Hedlund. 
Fantástico. 111 minutos. Cines 
Itaroa, Viana Las Cañas. 
En el curso de una noche increí-
ble, Peter se ve transportado 
desde el orfanato y aparece en 
el mundo fantástico de  Nunca 
Jamás 
PARANORMAL ACTIVITY: 
DIMENSIÓN FANTASMA 
EE UU, 2015. Director: Gregory 
Plotkin. Intérpretes: Katie 
Featherston, Billy Shepperd. Te-
rror. 95 minutos.    Cines Itaroa, 
Viana Las Cañas, OCine Tudela.  
La familia Fleege  acaba de mu-
darse.  En la nueva casa descu-
bren una caja repleta de cintas 
de vídeo que muestra  imágenes 
de dos niñas.  
RAMS (EL VALLE DE LOS 
CARNEROS) 
Islandia, 2015. Director: Grí-
mur Hákonarson. Intérpretes: 
Sigurður Sigurjónsson, Theo-
dór Júlíusson. Drama. 89 mi-
nutos. Golem Yamaguchi. 
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IMÁGENES DEL DÍA

La Fundación Escuelas Profesiona-
les de la Sagrada Familia, institución
que cuenta en Andalucía con un
centro universitario, 26 centros,
1.400 educadores ymás de 20.000
alumnos en todos los niveles educa-
tivos, celebró el acto de inaugura-
ción de su 75 aniversario. Juan Pa-
blo Rodríguez Gutiérrez, director ge-
neral de la fundación, destacó que
los rasgos de identidad quemarca-
ron el inicio de la labor educativa de
su fundador, el jesuita Rafael Villos-
lada Peula, siguen hoy vigentes.

Educación
Celebración
del acto del 75
Aniversario de la
Fundación SAFA

M. G.

FELICITACIONES

ENVÍENOSUNAFOTOORIGINAL
del homenajeado con sus datos y el
mensaje que quiere que aparezca aDiario
de Sevilla, Sección Agenda, C/ Rioja 14, C.
P: 41001 o a agenda@diariodesevilla.es.
Recuerde enviar estos datos de lunes a
viernes, adjuntar una fotocopia del DNI
del remitente y un teléfono.

Rocío Juan Meco
(40 años)
Tus hermanos y
familia te deseamos
40 veces feliz
cumpleaños

Marisa Pérez
Chaguaceda
(15 años) Feliz
cumpleaños desde
Keniiiarrr. Tu familia

GuillermoRguez.
Lozano de Sosa
(2 años) Felicidades
bichito. Dos años de
alegría. Tus papis
que te quieren

INÉS SASTRE
(42 años)
Actriz y modelo

JESÚS NAVAS
(30 años)
Futbolista

Un nuevo encuentro deDiálogos so-
bre Sevilla, organizado por la Funda-
ción San Pablo Andalucía CEU, en
colaboración con la Fundación Cá-
mara de Comercio de Sevilla, se ce-
lebró en la sede del Club Antares.
Una cita empresarial en la que los
expertos abordaron los nuevos retos
y apuestas de la economía de la ciu-
dad destacando la necesidad de
prestar apoyo a los emprendedores
y empresarios, poner en valor el ta-
lento de las empresas andaluzas y
actuar para aplicar un plan de rein-
dustrialización.

Encuentro
‘Diálogos sobre
Sevilla’ aborda
el futuro de la
economía local

M. G.

La Universidad Internacional
Menéndez Pelayo (UIMP) inau-
guró en la Casa de la Provincia el
encuentro Autonomía, Federalis-
mo, Independencia, que, dirigido
por la catedrática acreditada en
Derecho Constitucional de la
Universidad de Sevilla, Ana Car-
mona Contreras, se celebró has-
ta ayer. En la inauguración, parti-
ciparon Fernando Álvarez-Osso-
rio, Mercè Barceló, Víctor Ferre-
res, Ana Carmona y Myriam Ro-
dríguez-Izquierdo.

UIMP
Inauguración
de ‘Autonomía,
Federalismo,
Independencia’

M. G.

Centro. San Pablo, 5
(954225129), Feria, 126
(954380900), Menéndez
Pelayo, 69 (954421653),
Amor de Dios, 2
(954382715), Plaza Al-
falfa, 11 (954226447),
Trajano,40
(954385706), Alameda
de Hércules, 24
(954380159), Argote de
Molina, 25
(954224329), Juan An-
tonio Cavestany, 3
(954422402), Amador
de los Ríos, 31
(954421153).
Triana-Los Reme-
dios. Esperanza de Tria-
na, 13 (954333188),
Juan Díaz de Solís, 12
(954330249), López de
Gomara, 5 (954333073),
San Vicente de Paúl, 14
(954330755), Padre Da-
mián, 4 (954450182),
Niebla, 50 (954273329),
Niebla, 4 (954273812),
Avda. de Coria, 21
(954333082), República
Argentina, 10
(954276687).
Norte-Macarena. For-
jadores, 17
(954942000), Avda. Pino
Montano, 10
(954359904), San Juan
Bosco, 32 (954410007),
Avda. Sánchez Pizjuán, 6
(954370132), López Az-

me, 1 (954372901), Ca-
mino de los Toros
(954942568).
Zona Sur. Avda. Ra-
món Carande, 5
(954531936), Paseo de
Europa, 25
(954641569), Avda. de
Finlandia, s/n
(954641625), Avda.
Bueno Monreal, 28
(954240288),Plaza del
Juncal, 1 (954633391),
Chucena, 36
(954672008), Reina
Mercedes, 17
(954611934), Lisboa,
260 (954631950), Asen-
cio y Toledo, 40
(954690924), Bda. La
Oliva, locs. 8-9
(954235034), Perséfone,
6 (954377667), Castillo
de Constantina, 4
(954610437), Mesina, 8
(954127448), Colombia,
10 (954621208).
Nervión-San Pablo.
Marqués del Nervión,
103 (954632390), Gran
Plaza 6 Acc.
(954636095), Luis de
Morales, 26
(954534986), Avda.
Eduardo Dato, 46
(954637738), Éfeso, s/n
(954520121), Avda. Ra-
món y Cajal, 9
(954647181), Luis Mon-
toto, 85 (954580798),

Polígono San Pablo, Ba-
rrio C, c/ Jerusalén, 35
(954519121).
Zona Este. Avda. Emi-
lio Lemos, 32
(954419110), Avda. Ga-
vilanes, Rochelambert,
blq. 14 (954632539),
Avda. de las Ciencias, 18
(954409657), c/ José Je-
sús García Díaz, 32
(954676238), Avda. de
las Ciencias, 33 Acc. A
(954442329), Urbano
Orad, 9 Edificio Navieste
4 (954406496), Avda.
Ciudad de Chiva, 26
(954510720), Avda.
Juan XXIII, Blq. Romego-
sa (954655461).
22.00 A 9.30 HORAS
Centro. Amador de los
Ríos, 31 (954421153).
Sur. Castillo de Cons-
tantina, 4 (954610437);
Mesina, 8 (954127448);
Colombia, 10
(954621208).
Triana. República Ar-
gentina, 10
(954276687).
Nervión. Luis Monto-
to, 85 (954580798); Pol.
San Pablo, Barrio C, calle
Jerusalén, 35
(954519121).
Este. Avda. Ciudad de
Chiva, 26 (954510720);
Avda. Juan XXIII, Blq.
Romegosa (954655461).

Sevilla

FARMACIAS Teléfono 902 522 111

Alcalá de Guadaíra. De
9:30 a 22:00: c/ Silos, 118; c/
Santader, 20; c/ Pepe Luces,
20B; c/ Picuda, 1; c/ Picuda, 1;
Plaza Pío XII, s/n; c/ Malasma-
ñanas, 59. De 22:00 a 9:30: c/
Arroz, 2.
Alcalá del Río. De 9:00 a
9:00: c/ Asunción, 9.
Arahal. De 9:30 a 9:30: c/ Co-
rredera, 5.
Aznalcóllar. De 9:30 a 9:30:
c/ 28 de Febrero, 12.
Benacazón. De 9:30 a 22:00:
c/ Real, 42.
Bollullos de la Mitación.
De 9:30 a 22:00: c/ Mulhacén,
29.
Bormujos. De 9:30 a 9:30: c/
28 de Febrero, 6;Avda. del Al-
jarafe, 70 bajo B; H. Buenavis-
ta , 3-13.
Brenes. De 9:30 a 9:30: c/ Ja-
cinto Benavente, 62.
Burguillos. De 9:30 a 22:00:
Avda.Alcalde José Cuesta Go-
doy, 21.
Camas. De 9:30 a 9:30:Avda.
1º de Mayo 4, loc. 1. De 9:30 a
14:00: c/ Ixbilia, 7; c/ Jardín del
Aljarafe, 11; c/ Julio César, 13;
Glorieta de San Cayetano, 3.
Cantillana. De 9:30 a 9:30: c/
Murillo, 17.
Carmona. De 9:30 a 9:30: c/
SantaAna, 2.
Castilleja de la Cuesta. De
9:30 a 9:30: c/ Real, 157. de
9:30 a 22:00: c/ Real, 100.
Cazalla de la Sierra. De
9:00 a 9:00: c/ Cervantes, 36.
Constantina. De 9:30 a
9:30: Plaza de SantaAna 14
local 6.
Coria del Río. De 9:30 a
9:30:Avda. Andalucía, 85.
Dos Hermanas. De 9:30 a
22:00:c/ Esperanza, 101D; c/
Isaac Peral, 45 loc. 3 y 4; c/An-
tonio Machado, 44 loc. 21;
Avda. de los Pirralos, 100;
Avda. Reyes Católicos, 4; Bda.
Elcano c/ Juan Sebastián Elca-
no. De 9:30 a 9:30: c/Antonia
Díaz, 30.

Écija. De 9:30 a 9:30:Avda.
MaríaAuxiliadora, 7. De 9:30
a 22:00: Ronda Las Huertas;
esq. c/ Mezquita.
El Castillo de las Guardas.
De 9:30 a 9:30: c/Arroyo, s/n.
El Coronil. De 9:30 a 9:30: c/
Martínez Benjumea, 3.
El Cuervo. De 9:30 a 9:30: c/
Fernando Cámara, 46.
El Saucejo. De 9:30 a 9:30:
Travesía Écija-Olvera, 9.
El Viso del Alcor. De 9:30 a
9:30: c/ Calderón de la Barca,
2.
Espartinas. De 9:30 a 22:00:
C.C El Espartal, loc. H2; c/ Fe-
derico Leal Castaño, 11.
Estepa. De 9:30 a 9:30: c/
Mesones, 10.
Fuentes de Andalucía. De
9:30 a 9:30: c/ Flores, 16.
Gelves. De 9:30 a 14:00: c/ Is-
las Baleares, 2.
Gerena. De 9:30 a 9:30: c/ 28
de Febrero, 6.
Gines. De 9:30 a 22:00: c/Vir-
gen de Loreto, 11.
Guillena. De 9:30 a 9:30: c/
Málaga, 3.
Herrera. De 9:30 a 23:00: c/
Antequera, 5.
Isla Mayor. De 9:30 a 9:30: c/
Rafael Beca, 72.
La Algaba. De 9:00 a 9:00:
Avda. Francisco Javier Ortega,
33.
La Campana. De 9:30 a
9:30: c/ Larga, 22.
La Luisiana. De 9:30 a 9:30:
Avda. deAndalucía, 20.
La Roda de Andalucía. De
9:30 a 23:00: c/ Sevilla, 9.
Las Cabezas de San Juan.
De 9:30 a 9:30: c/ Miguel Her-
nández, 13. De 9:30 a 14:30:
Plaza Mayor, 3; c/ Pablo Igle-
sias, 59.
Lebrija. De 9:00 a 9:00: Bda.
Blas Infante blq. 5 bajo.
Lora del Río. De 9:30 a 9:30:
Avda. SantaAna, 4. De 9:30 a
14:00:Avda. de Prim, 2-4.
Los Palacios. De 9:30 a 9:30:
c/ Muñoz Seca, 37.

Mairena del Alcor. De 9:30
a 22:00: Paseo de lasAdelfas,
s/n.
Mairena del Aljarafe. De
9:30 a 9:30: Ciudad Expo. De
9:30 a 22:00: c/ Juan deAus-
tria, 3A.
Marchena. De 9:00 a 9:00: c/
San Sebastián, 29.
Montellano. De 9:30 a 9:30:
c/ Ntra. Sra.de los Ángeles, 12.
Martín de la Jara. De 9:30 a
9:30: c/ Nueva, 44.
Morón de la Frontera. De
9:30 a 9:30:Plaza de las Flo-
res, 11 portal 2.
Olivares. De 9:30 a 9:30: c/
Padre Jesús Nazareno, 2.
Osuna. De 9:00 a 9:00:Plaza
Salitre, 6.
Palomares del Río. De 9:30
a 14:00: Urb. La Laguna, 11.
Paradas. De 9:30 a 23:00: c/
Vázquez Díaz, 16 y 18 y Muri-
llo, 1.
Peñaflor. De 9:00 a14:00: c/
Juan Carlos I, 49.
Pilas. De 9:30 a 9:30: c/ Ntra.
Sra. de Fátima, 17.
Puebla de Cazalla. De 9:30
a 9:30: c/ Luchador, 2. De 9:30
a 13.30:Avda. Doctor Espino-
sa, 15.
Puebla del Río. De 9:30 a
22:00:Avda. Cerro Cantares,
loc. 1-2.
San José de la Rinconada.
De 9:30 a 9:30: c/ Los Carte-
ros, 88.
San Juan de Aznalfarache.
De 9:30 a 22:00: c/ 28 de Fe-
brero.
Sanlúcar La Mayor. De
9:30 a 9:30: c/ Real, 21.
Santiponce. De 9:30 a 9:30:
c/ Cádiz, 6.
Tomares. De 9:30 a 22:00:
Glorieta El Garrotal, loc. 4.
Utrera. De 9:30 a 9:30: c/ Co-
rredera, 10. De 9:30 a 22:00: c/
Rodríguez de la Fuente, 18.
Valencina de la Concep-
ción. De 9:30 a 22:00: c/Ale-
gría, 10.

Provincia

SECCIÓN:

E.G.M.:

O.J.D.:

FRECUENCIA:

ÁREA:

TARIFA:

PÁGINAS:

PAÍS:

VIVIR EN SEVILLA

69000

14761

Diario

129 CM² - 15%

561 €
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